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Diputados
Ficha Limpia pasó el 
primer exameny ahora 
va al Senado _P.10
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SIGUEN CAYENDO LAS TRANSFERENCIAS A PROVINCIAS
El Gobierno no frena el
ajuste en un año electoral 
y vuelve a tener superávit 
primario y financiero
En enero, el gasto total de laAdministración Nacional cayó 
un 14,2% interanual real, es decir, ajustado por inflación
Una buena noticia para el Go
bierno fue el resultado fiscal. 
En enero de 2025 siguió la mo- 
tosierra con el recorte del gas
to aunque bajó la velocidad. 
Acompañado por una leve suba 
de los ingresos, Economía pu
do anotar otro resultado posi

tivo. El superávit primario en 
enero fue de $ 3,68 billones, y 
el financiero de $ 3,57 billones, 
según la dirección de Análisis 
Fiscal de la Asociación Argen
tina de Presupuesto y Adminis
tración Financiera Pública 
(ASAP). En comparación con

los ingresos, el resultado finan
ciero representó el 33,6% del 
total. Cabe aclarar que no se 
reflejan en la ejecución del gas
to los intereses capitalizables 
de las letras del Tesoro (LE- 
CAP) ni de las Letras Fiscales 
(LEFI). __P.4y5

SEGÚN UNA ENCUESTA
El 50% de los argentinos cree que 
la estabilidad del gobierno de 
Milei “llegó para quedarse’' R,

SE PRESENTÓ UNA SOLA EMPRESA
Anulan la licitación de 
la Hidrovía y sospechan 
de una asociación ilícita 
en perjuicio del Estado 
Durante el proceso hubo impugnaciones que 
serán investigadas por Defensa de la Competencia

En un escenario de alta expecta
tiva por la nueva concesión de la 
Hidrovía, la zonanavegable tron
cal del comercio exterior de la 
Argentina, la licitación volvió a 
cero. A las 13 horas, cuando se 
conoció que la empresa belga

Dredging, del grupo DEME, fue la 
única en presentarse al proceso, el 
Gobierno comenzó a analizar la 
situación que derivó en la anula
ción, según confirmó horas más 
tarde el vocero presidencial Ma
nuel Adorni__ p. 6

AVAL POLÍTICO
Libertarios y kirchneristas, 
habilitan el pliego de Lijo 
como candidato a la Corte

► ZOOM EDITORIAL

Sin plan B: el 
escenario global se 
complica y el cepo 
solo muestra una 
puerta de salida

Walter Brown
Jefe de Redacción 
—p. 2---

► OPINIÓN

Sobre el 
“atraso 
cambiario” 
y los “precios 
adelantados”

Luis Secco
Economista 
____p. 5____
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► ZOOM EDITORIAL

Walter Brown
wbrown@cronista.com

Sin plan B: el escenario global se complica y el 
cepo solo muestra una puerta de salida

A
la par del debate en torno 
a la cotización del dólar, el 
Gobierno se enfrenta por 
estos días a la necesidad 
de agotar las instancias para alcanzar 

un acuerdo con el FMI que implique la 
llegada de nuevos desembolsos, como la 
única alternativa para avanzar hacia 
una unificación cambiaría y levantar el 
cepo en el mediano plazo sin una 
mayor devaluación. El escenario global 
aleja la posibilidad de un plan B, más 
allá del interés inversor que pueda 
despertar Vaca Muerta y la minería.

La inflación en Estados Unidos aumentó 
al 3% anual y mientras Donald Trump 
presiona a la Reserva Federal para que bajen 
las tasas, el rendimiento de los bonos a 10 
años trepa al 4,64% lo que deja a cualquier 
país con un riesgo por encima de los 700 
puntos, como es el caso argentino, cada vez 
más lejos de poder acudir al financiamiento 
de los mercados internacionales.

Así, la posibilidad de sumar dólares en el 
corto plazo para pagar vencimientos de 
deuda, cubrir importaciones, contener la 
brecha cambiaría y reforzar las reservas del 
Banco Central se limita a la conversión del 
superávit fiscal y, particularmente, al saldo 
favorable que pueda surgir de la balanza 

comercial. Una situación delicada en un 
escenario de pérdida de competitividad en la 
región que, allende la oleada de argentinos 
que aprovechan el dólar planchado y gastan 
divisas en el exterior, se reflejó con un déficit 
bilateral con Brasil de u$s 326 millones el 
primer mes del año, el mayor desde 2018.

Pero, sobre todo, un 2025 complicado 
por la guerra comercial que desató el 
presidente de EEUU, y que ya impactó en el 
país, con la confirmación de que, más allá de 
las buenas relaciones de Javier Milei, por 
ahora la Argentina no estará exenta de la 
suba de 25% en los aranceles para el acero y

El rendimiento de los bonos a 
10 años trepa al 4,64% lo que 
aleja del financiamiento de los 
mercados a cualquier país con 
un riesgo mayor a 700 puntos

• •
Los vencimientos de deuda en 
moneda extranjera alcanzan a 
u$s 17.285 millones solo en 
2025, el equivalente al 90% del 
saldo comercial favorable 2024 

el aluminio que ponen enjuego 
exportaciones por u$s 600 millones.

Con este panorama, se torna una 
quimera llevar las reservas netas del 
BCRA a un nivel positivo desde los -4560 
millones de dólares que registraban a fin 
de enero o el doble según la metodología 
que mide el FMI. La entidad monetaria 
compra dólares pero en sus arcas ya hay 
710 millones menos de los que tenía 
cuando arrancó el año por los 
compromisos que tuvo que atender.

Los vencimientos de deuda en moneda 
extranjera alcanzan a u$s 17.285 millones 
solo en2025, el equivalente al 90% del 
saldo comercial favorable del año pasado. 
Por ello, con un mundo convulsionado, sin 
blanqueo que abastezca el mercado ni 
otras fúentes de financiamiento, la 
posibilidad de avanzar en un programa 
que permita cubrir vencimientos y recibir 
los fondos que pongan en positivo las 
reservas netas del Central surge como la 
única vía para empezar a desarmar el 
cepo cambiario. Sea en los próximos 70 
días, como asegura el Gobierno que 
ocurrirá, o más adelante.

Se abra antes, por etapas o después, lo 
cierto es que sin los dólares asegurado del 
FMI, el cepo seguirá.

► LA FOTO DEL DÍA

EE.UU.más 
cerca de 
Ucrania

Scott Bessent, secretario del 
Tesoro de Estados Unidos, a la 
izquierda, y Volodymyr 
Zelenskiy, presidente de 
Ucrania, se dan la mano 
durante una reunión en Kiev, 
la capital de Ucrania. El viaje 
de Bessent a Kiev se produce 
días después de que el 
presidente de Estados Unidos, 
Donald Trump, dijera que su 
administración quería un 
acuerdo con Ucrania para 
acceder a los recursos a 
cambio de ayudar en su 
defensa contra la invasión 
rusa.

A. Kravchenko/Bloomberg
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► OPINIÓN

LuisSecco
Economista

Sobre el “atraso cambiarlo”
y los “precios adelantados”

E
n una reciente 
declaración, el 
ministro de Eco
nomía, Luis Ca
puto, afirmó que 
“no es que el dólar 

esté atrasado, sino que hay 
precios que están adelanta
dos”.Más recientemente, el Pre
sidente Javier Milei profundizó 
esta idea, rechazando la exis
tencia de un atraso cambiario, 
argumentando que el análisis 
tradicional sobre el tipo de 
cambio real adolece de proble
mas metodológicos, y califi
cando (cuando no) a quienes no 
piensan como él de ser chantas, 
impresentables o de perseguir 
vaya a saber qué intereses (ca
lificaciones que su séquito de 
seguidores mediáticos se en
cargaron de repetir).

Estas afirmaciones, más que 
provocaciones, invitan a refle
xionar sobre la naturaleza del 
ajuste de precios relativos en un 
contexto de inflación todavía 
elevada (el 2%-3% mensual luce 
bajo si se lo compara con los 
guarismos del primer semestre 
del año pasado, pero sigue 
siendo alto bajo cualquier es
tándar), apreciación cambiaría 
y distorsiones macroeconómi- 
cas acumuladas.

LA LÓGICA DEL AJUSTE DE PRE
CIOS RELATIVOS

La relación entre el tipo de 
cambio real y los precios inter
nos es un tema central. Cuando 
se habla de “atraso cambiario”, 
se hace referencia a una apre
ciación del tipo de cambio real 
que reduce la competitividad 
externa de la economía, dificul
tando las exportaciones y favo
reciendo las importaciones. Si, 
como sostiene el ministro Ca
puto, el problema radica en 
precios internos “adelantados”, 
la implicación lógica es que di
chos precios deberían corregirse 
a la baja en términos nominales 
para restaurar el equilibrio. Sin 
embargo, esta afirmación plan
tea una pregunta crucial: ¿Cuáles

ILUSTRACIÓN: FRANCISCO MAROTTA

Al banco central le 
cuesta mucho acumular 
reservas y las reservas 
netas siguen en 
terreno negativo. Si la 
apreciación real persiste, 
la situación podría 
agravarse

precios están adelantados, en 
qué magnitud y cómo es que lo 
ha determinado el ministro? 
Además, la evidencia histórica 
en la Argentina y en otras eco
nomías muestra que los precios 
nominales tienden a ser rígidos a 
la baja, incluso en regímenes de 
alta disciplina monetaria.

Durante la vigencia de la 
Convertibilidad, por ejemplo, la 
deflación nominal de precios fue 
un fenómeno marginal y espo
rádico. La mayor parte de la co
rrección de desequilibrios se dio 
a través de recesión y desem
pleo, no por una caída generali
zada de precios. Es importante 

recordar que uno de los precios 
que se encontraba “adelantado”, 
parafraseando al ministro, era el 
salario. Y a pesar de una deso
cupación persistente de dos dí
gitos, los salarios nominales 
tampoco se corrigieron a la baja.

RIGIDECES NOMINALES Y
EXPECTATIVAS

La teoría económica ofrece ex
plicaciones sólidas para esta 
rigidez. Los precios nominales 
están influenciados por con
tratos de largo plazo, expecta
tivas de inflación futura y, en 
muchos casos, por la resistencia 
psicológica de consumidores y 
empresarios a aceptar reduc
ciones de precios que puedan 
interpretarse como señales de 
debilidad o pérdida de calidad.

En un contexto como el ar
gentino, donde la inflación ha 
sido un fenómeno persistente, 
la inercia inflacionaria refuerza 
estas rigideces. Las expectativas 
de que los precios continuarán 
subiendo llevan a los agentes 
económicos a ajustar los pro
pios, lo que perpetúa el ciclo 
inflacionario. Sobre todo, si la 
expectativa de una corrección 
cambiaría resiste los embates 

de las declaraciones y promesas 
de las autoridades económicas.

COMPETITIVIDAD Y RIESGOS MA- 
CROECONÓMICOS

Es indudable que una aprecia
ción cambiaría sostenida en el 
tiempo genera problemas de 
competitividad que afectan a los 
sectores transables de la econo
mía. A medida que esto ocurre, 
el déficit de la cuenta corriente 
del balance de pagos y la escasez 
de divisas se vuelven potencial
mente desestabilizantes. La 
historia argentina está repleta de 
episodios donde la sobrevalua
ción del peso terminó en crisis de 
balanza de pagos y abruptas co
rrecciones cambiarías. No per
damos de vista que, a pesar de 
sus compras, al BCRA le cuesta 
mucho acumular reservas y las 
reservas netas siguen en terreno 
negativo. En otras palabras, ya 
hoy no sobra nada, y si la apre
ciación real persiste, la situación 
podría agravarse.

Negar la existencia de un 
atraso cambiario bajo el argu
mento de precios internos “a- 
delantados” parece obviar esta 
dinámica. Además, si no se 
contempla una mayor flexibi

lidad cambiaría o una política 
que permita una corrección 
ordenada del tipo de cambio 
real, el riesgo es que el ajuste 
ocurra de manera abrupta, co
mo ha sucedido en el pasado.

El Presidente Milei también 
sostiene que la apreciación del 
peso responde a fundamentos 
sólidos, como el equilibrio fiscal 
y la expectativa de inversiones 
futuras en sectores estratégicos. 
Como hemos sostenido en nu
merosas oportunidades un tipo 
de cambio real apreciado, un 
peso fuerte, puede ser el punto 
de llegada del cambio de régi
men económico que promueve 
el Presidente (con el que esta
mos de acuerdo); lo inquietante 
resulta cuando observamos que 
el tipo de cambio real está 
apreciado (algo que el Presi
dente refrenda en su artículo), 
que su nivel no está determi
nado por el mercado si no por el 
BCRA (controles e interven
ciones de por medio) y que di
cho cambio de régimen se en
cuentra todavía en sus albores.

En síntesis, la declaración 
del ministro Caputo y el análisis 
del Presidente simplifican un 
fenómeno complejo. La econo
mía argentina necesita un aná
lisis más riguroso que considere 
tanto la rigidez de los precios 
nominales como la necesidad de 
mantener la competitividad 
externa. Ignorar estos factores 
no solo es teóricamente incon
sistente, sino que también 
puede llevar a errores de polí
tica económica con costos sig
nificativos para el crecimiento y 
la estabilidad.

En un contexto de inflación 
todavía elevada y de distorsio
nes acumuladas, la solución no 
pasa por negar el problema. 
Como bien señala Milei, el 
equilibrio fiscal, una macro más 
ordenada y la desregulación son 
pilares fundamentales para 
evitar caer en los errores del 
pasado. El año recién arranca y 
sería deseable que el Gobierno 
mantenga su impronta refor
mista en ambos frentes__
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Economía 
& Política

“Lo estabilidad se 
siente en todos 
lados y la pobreza 
muestra la baja 
más pronunciada 
que se registre” 
Federico Sturzenegger 
Ministro de Desregulación

El Gobierno 
mantuvo la 
motosierra en enero 
y repitió superávit
Volvió atener un resultado positivo, como 
sucedió durante 2024. El menor recorte delgasto 
fue acompañado con un leve crecimiento de los 
ingresos.

___ Victoria Lippo
___ mlippo@cronista.com

En enero de 2025 siguió la mo
tosierra con el recorte del gasto 
aunque bajó la velocidad. 
Acompañado por una leve suba 
de los ingresos, Economía pudo 
anotar otro resultado positivo.

El superávit primario en 
enero fue de $3,68 billones, y el 
financiero a $3,57 billones, se
gún la dirección de Análisis 
Fiscal de la Asociación Argen
tina de Presupuesto y Admi
nistración Financiera Pública 
(ASAP).

En comparación con los in
gresos, el resultado financiero 
representó el 33,6% del total.

Cabe aclarar que no se re
flejan en la ejecución del gasto 
los intereses capitalizables de 
las letras del Tesoro (LECAP) ni 
de las Letras Fiscales (LEFI). “Si 
esos instrumentos tuvieran el 
esquema más convencional, 
que implica el pago efectivo de 
los intereses generados, habrían 
impactado en el resultado fi
nanciero”, marcaron los espe
cialistas en materia fiscal.

RECORTE DELGASTO

En enero, el gasto total de la 
Administración Nacional cayó 
un 14,2% interanual real -es 
decir, ajustado por inflación-. 
Es el menor recorte mensual en 
lo que va de la gestión de Milei.

Esto responde a una marca
da caída del gasto en intereses (- 
95,4% interanual real) por el 
cambio en el cronograma de 
pagos de los títulos públicos. Si 

se excluyen estos pagos, agre
garon desde ASAP, se verificaría 
un incremento del 20,8% inte
ranual real.

Los segmentos más rele
vantes (en peso) del gasto tu
vieron desempeños dispares.

Las prestaciones de la Segu
ridad Social se recuperaron, 
tras cerrar un 2024 en el que 
sostuvieron el ajuste. Según el 
Centro de Economía Política 
(CEPA), las jubilaciones apor
taron $19,2 de cada $100 ajus
tados, y $13,6 las prestaciones 
sociales. En enero, crecieron un 
34,6% real interanual por el 
cambio de fórmula jubilatoria.

Las remuneraciones cayeron 
4,3% real interanual, y recor
taron la baja contra meses an
teriores, mientras que las 
Transferencias corrientes cre
cieron un 13% y, las universi
tarias, un 10,6%.

Para el gasto de Capital, la 
suba fue del 4,4% real, pero el 
nivel de ejecución está muy por 
debajo del promedio mensual 
de 2024.

EL EFECTO DE LOS INTERESES

En enero, el gasto disminuyó un 
14,2% real. “La contracción se 
explica por la drástica dismi
nución del gasto en intereses (- 
95,4% interanual real), conse
cuencia del cambio en el cro
nograma de pagos de títulos 
públicos y préstamos”, detalló 
ASAP.

Así, si se excluyen estos pa
gos se verifica un incremento 
del 20,8% del gasto primario 
contra enero 2024, cuando la

Las erogaciones 
cayeron un 14,2% 
interanual y es el menor 
recorte de la gestión 
Milei

Las prestaciones de la 
Seguridad Social se 
recuperaron y crecieron 
un 34,6% real 
interanual.

Los ingresos crecieron 
un 1,1% real interanual, 
aunque los impositivos 
reportaron una caída 
del 12%

ejecución estuvo parada. 
“Transcurría el primer mes del 
nuevo gobierno, y muchas de 
las políticas públicas prece
dentes, reflejadas en los pro
gramas presupuestarios, se 
encontraban paralizadas y/o en 
proceso de revisión”, recorda
ron los especialistas.

Un informe de Analytica 
había registrado un aumento 
del 15,5% real del gasto prima
rio real devengado. “Sin consi
derar la baja base de compara
ción del 2024, el gasto continuó 
estando significativamente por 
debajo que en otros años”, in
dicó la consultora, que citó los 

ajustes reales en obra pública (- 
88,9%), los programas sociales 
(-8,4%) y el gasto en personal (- 
4,4%).

Los mayores aumentos rea
les se dieron en bienes y servi
cios (+33,6%). Además, cre
cieron las prestaciones sociales, 
como asignaciones familiares y 
AUH (+28,3%) y en jubilaciones 
y pensiones (+26,6%).

Las transferencias corrientes 
a provincias disminuyeron un 
2,9% interanual. Entre estas 
partidas están los Aportes del 
Tesoro Nacional (ATN). La 
única provincia en percibirlo 
fue Chubut ($7.000 millones) 
en concepto de ayuda financiera 
ante los incendios.

EL APORTE DE LA RECAUDACIÓN

Los ingresos en enero de 2025 
crecieron un 1,1% real intera
nual. Los ingresos impositivos 
reportaron una caída del 12%, 
destacándose las bajas de las 
retenciones (-53,9%), explicada 
por la alta base de comparación 
por el salto del tipo de cambio 
en diciembre de 2023, la elimi
nación del impuesto PAIS (- 
99,6%), Ganancias (37,9%) por 
la ampliación de la base impo
sitiva, y el IVA (-0,9%) por la 
alta base de comparación de 
enero 2024.

El resto de los ingresos im
positivos trepó un 216,8%, ex
plicado por la recomposición 
del impuesto a los combustibles 
(que se congeló en febrero) y las 
contribuciones a la seguridad 
social, que crecieron 38,7% real 
interanual__

mailto:mlippo@cronista.com


El Cronista I Jueves 13 de febrero de 2025 Economía & Política 5

Musky Bezos 
elogiaron el 
programa 
económico de 
Mileiy la 
desregulación

El CEO de Tesla, Elon Musk, y el creador de 
Amazon, Jeff Bezos, elogiaron las políticas del 
presidente Javier Milei y la desregulación.

En su cuenta de X, Musk compartió una pu
blicación que señalaba que la pobreza había 
caído en Argentina al 38,9%. Con ella, dijo: 
“Trasladar a personas del sector público, que

COMPARTIERON UN DATO DE CAIDA DE LA POBREZA EN ARGENTINA

es de baja productividad, al rubro privado, 
que es de alta productividad, da como resul
tado una prosperidad mucho mayor. La des
regulación ayuda enormemente”.

Bezos respondió a la publicación de Musk y 
dijo: “Ambas son correctas y la primera está 
ampliamente subestimada”.

Retiros en ARCA: estiman que lo tomaron 
la mitad de los que apuntaba el Gobierno

___Lucrecia Eterovich
— leterovich@cronista.com

Tras apenas un mes de vigen
cia, el martes 11 de febrero, 
cerró el Sistema de Retiro An
ticipado en la Agencia de Re
caudación y Control Aduanero 
(ARCA).

En enero pasado, se comu
nicó la nueva estructura del 
organismo que conduce Juan 
Pazo y que se iba a continuar 
el proceso para reducir la pla
ta total en 3.200 empleados. 
Una cifra similar a la que mar
có el vocero presidencial Ma
nuel Adorni cuando se disol
vió la Administración Federal 
de Ingresos Públicos (AFIP), 
pero esta vez sin la palabra 
“kirchneristas”.

Por medio de la Disposición 
3/2025, se lanzó el Sistema de 
Retiro Anticipado con 1.500 
vacantes para aquellos agen
tes que cumplieran con ciertos 
requisitos tales como contar 
con una edad igual o mayor a 
58 años al 31 de diciembre de 
2024 o cumplirlos durante y 
acreditar la prestación de ser
vicios mínima (15 años en el 
estado).

Según pudo saber El Cro
nista con fuentes internas, 
más 800 trabajadores habrían 
optado por el retiro volunta
rio. Una cifra que de confir
marse habría dejado 700 va
cantes, aunque por ahora no 
se abriría una nueva oportu
nidad pese a las versiones que 
corrieron.

CRITICAS

En los primeros días de vigen
cia del Sistema, este medio, 
alertó quiénes eran los traba
jadores que lo tomaban. “Lo 
agarraron los que estaban a 
meses de jubilarse, apenas su
maron 500”, comentó una 
fuente gremial a principios de 
enero.

Una situación que también 
fue retratada por otra fuente 
interna en estricto off. “No es 
atractivo para casi nadie. Sal
vo que te falten pocos meses 
para jubilarte y tenga muchos 
días de vacaciones no toma
dos”, afirmaron.

Lo que expone un costo pa
ra el estado que se podría ha
ber evitado, dado que en la 
previa del anuncio de disolu

ción de la AFIP y el temor de 
perder beneficios (como el pre
mio de los 20 sueldos) se adelan
taban los trámites de jubilación.

Una situación que reconoció

No se contempla por 
ahora la extensión 
de este programa 
de desvinculaciones 
voluntarias

El sistema abrió en 
diciembre de 2024 
y la mayoría que se 
sumó estaba cerca de 
jubilarse

el propio Gobierno durante la 
presentación de la nueva estruc
tura. “Si bien entre 2019 y 2023 
habían ingresado 3.155 emplea

Juan Pazo, a cargo de la ARCA

dos con la nueva estructura ya 
se ejecutaron 1.572 bajas que no 
serán reemplazadas”, afirma
ron.

En el Ejecutivo insisten que 
todavía hay miles de empleados 
por designaciones “políticas” 
que serán removidos.

SUELDO BASE

En término de los perjuicios, 
otro de los cuestionamientos 
corre por el lado de sueldo base 
que se estableció para calcular 
la indemnización: era el de di
ciembre de 2024, que se pagará 
en tres cuotas, mensuales, igua
les y consecutivas, a abonarse la 
primera dentro de los 30 días 
corridos desde el dictado del 
acto.

Puertas adentro, reconocen, 
eso lo hacía un poco más atrac
tivo para los trabajadores. “Te 
hacen la indemnización sin apli
car la baja del 0,65% al 0,60% de 
la Cuenta de Jerarquización 
(porcentaje de la recaudación)”, 
destacaron__

mailto:leterovich@cronista.com
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El área navegable en discusión representa el paso del 80% del comercio exterior argentino

CONTROL DEL 80% DEL COMERCIO EXTERIOR
Hidrovía: con un único oferente, 
el Gobierno bajó la licitación

El vocero presidencial Manuel Adorni anunció que 
se presentó solo unaempresabelgaydijoque 
será investigada por presunta asociación ilícita en 
perjuicio del Estado. Arranca un nuevo proceso

___ Belén Ehuletche
___ behuletche@cronista.com

En un escenario de alta expec
tativa por la nueva concesión de 
la Hidrovía, la zona navegable 
troncal del comercio exterior de 
la Argentina, la licitación volvió 
a cero. A las 13 horas, cuando se 
conoció que la empresa belga 
Dredging, del grupo DEME, fue 
la única en presentarse al pro
ceso, el Gobierno comenzó a 
analizar la situación que derivó 
en la anulación, según confirmó 
horas más tarde el vocero pre
sidencial Manuel Adorni.

“Durante el procedimiento, 
sectores de la política, medios y 
sectores empresarios hicieron 
lobby en favor de sus propios 
intereses y le demandaron al 
Gobierno que baje los estándares 
técnicos solo por beneficio pro
pio”, dijo Adorni y destacó que 
DEME venía objetando los plie

gos de la Licitación Pública Na
cional e Internacional 1/2024.

En ese sentido, agregó que 
durante el proceso hubo múl
tiples “impugnaciones” que se
rán investigadas por la Comi
sión Nacional de Defensa de la 
Competencia (CNDC) por po
sible presión por parte del único 
oferente, DEME, sobre las res
tantes empresas o la existencia 
de una presunta asociación ilí
cita en perjuicio del Estado.

“Sobre un total de 11 posibles 
interesados, solo uno presentó 
una oferta”, destacó el vocero 
presidencial y cuestionó que 
acusaran al Gobierno de “di- 
reccionar el pliego en favor de 
Jan de Nul”, la firma que realiza 
los trabajos en la vía navegable 
desde su primera concesión en 
la década de los ‘90. “Esa com
pañía, también belga, no pre
sentó oferta”, aclaró.

La nueva licitación es un ne

gocio que se estima en u$s 410 
millones anuales y u$s 12.000 
millones para el contrato total a 
30 años, según señalan fuentes 
del sector privado.

Tras el anuncio del Gobierno, 
los pasos a seguir incluyen nue
vas consultas y convocatoria a 
mesas interjurisdiccionales para 
la elaboración de los nuevos 
pliegos. El proceso anterior co
menzó en agosto pasado, por lo 
que una nueva licitación de
mandaría unos 6 meses.

La firma DEME había sido la 
primera en accionar judicial
mente contra la Subsecretaría 
de Puertos y Vías Navegables y 
solicitar la “suspensión inme
diata” al plantear un direccio- 
namiento de los pliegos por 
parte del Gobierno para una 
empresa en particular. La de
nuncia fue desestimada por la 
Justicia, que consideró que 
“para poder considerar la ile-

Adorni: “Sectores de la 
política, medios y 
empresarios hicieron 
lobby en favor de sus 
propios intereses”

La Procuraduría advirtió 
sobre “graves 
irregularidades”; el 
Gobierno defendió la 
“transparencia”

galidad articulada en este caso 
se precisa de un mayor conoci
miento de la cuestión aquí de
batida, requiriéndose el ofre
cimiento de pruebas”.

PEAIES Y DRAGADO

La autopista fluvial, viene 
siendo blanco de debate desde 
hace 15 años, cuando se venció 
la primera concesión de la Hi
drovía Paraguay-Paraná que fue 
concesionada a la firma belga 
Jan de Nul en asociación con la 
argentina EMEPA, en los ‘90. 
Desde entonces, los sucesivos 

gobiernos de distinto color po
lítico, fueron prorrogando el 
permiso, hasta que la gestión 
anterior pasó el control a la 
Administración General de 
Puertos (AGP) que reciente
mente fue disuelta por Javier 
Milei. En reemplazo, se creará 
la Agencia Nacional de Puertos 
y Navegación (ANPYN), que 
absorberá las funciones y re
cursos de la AGP y de la Subse
cretaría de Puertos y Vías Na
vegables. En el ínterin, el Estado 
cobra el peaje y, como contra
partida terceriza a privados las 
obras de dragado, indispensa
bles para mantener la navega- 
bilidad de los buques.

Tras el anuncio de la inves
tigación de la CNDC, la empresa 
DEME indicó que el objetivo de 
su oferta fue “demostrar el 
costo real e internacional que el 
sistema logístico argentino 
puede aspirar a tener” y pidió 
que la nueva licitación se realice 
bajo los lincamientos de la 
Procuraduría de Investigacio
nes Administrativas (PIA).

El martes, la PIA advirtió por 
“graves irregularidades” en la 
licitación aunque fuentes del 
sector indicaron que la evalua
ción “no es vinculante”.

La letra chica depende del 
Gobierno, que defendió el pro
ceso. “Esta Administración 
trabajó en la elaboración de los 
pliegos de concesión bajo las 
premisas de libertad de mer
cado, transparencia y partici
pación ciudadana, instando 
incluso a las empresas intere
sadas y a los sectores producti
vos involucrados a participar en 
cuatro mesas de trabajo previas 
al llamado a licitación”, indicó 
el Ministerio de Economía_

mailto:behuletche@cronista.com
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EN PLENA DISCUSIÓN POR ATRASO CAMBIARIO
Caputo festejó 
que el mercado 
rechazó deuda 
en dólares en 
una licitación

Un título atado a la cotización de la moneda 
estadounidense tuvo escasaaceptación. El 
Gobierno renovó casi el 80% de los vencimientos 
y pateo deuda hasta 2027

Finanzas hizo la primera licitación de febrero

___ El Cronista
___ Buenos Aires

El Gobierno licitó este miércoles 
una serie de títulos para reno
var los vencimientos por cerca 
de $6,6 billones. Estas ofertas 
tenían una marcada novedad: el 
ofrecimiento de un título atado 
a la evolución del dólar.

Antes de la difusión de los 
resultados, y en medio de una 
pública discusión por si hay o no 
atraso cambiario, el Gobierno 
sacó pecho y celebró que el 
mercado convalidó sus planteos 
sobre el valor del dólar y no 
demandó el título dollar linked.

Fue el propio ministro de 
Economía, Luis Caputo, el que 
anticipó los resultados.

“Ofrecimos un dólar link 
para los que veían atraso cam
biario, pero no tuvo demanda”, 
dijo Caputo a través de sus redes 
sociales.

En el mismo sentido se ma
nifestó el secretario de Finan
zas, Pablo Quirno, quien señaló: 
“Hoy ofrecimos dólar linked a 
enero 2026 y no vino casi nadie 
(adjudicamos 80.000 palos 
pesos a devaluación +5%). Una 
cosa son los que opinan, otra el 
mercado”.

Por último, se sumó el pre

sidente Javier Milei, quien 
agregó en sus redes sociales: 
“Mal día para econochantas de 
mandrilandia”.

El resultado en este título 
envía una señal del mercado. Es 
que el título que ataba su ren
dimiento a la evolución del tipo 
de cambio con vencimiento al 
16 de enero de 2026 y una tasa 
de 5% tuvo adjudicaciones por 
$0,080 billones.

Cabe aclarar que no se ofre
cía un título dollar linked desde 
las elecciones de octubre 2023.

RESULTADOS

De los $6,6 billones que vencían 
este miércoles, la licitación 
consiguió adjudicar, en el total 
de los títulos, $5,204 billones, 
tras recibir ofertar por $5,724 
billones.

Así, logró patear para ade
lante casi el 80% de los venci
mientos. Las tasas mensuales 
ofrecidas se ubican ligeramente 
por encima de la inflación es
perada para los meses siguien
tes.

En la licitación de conversión 
se adjudicaron $0,468 billones 
(participación de 6,78%).

Las LECAP con vencimiento 
al 14 de marzo de 2025 con una 
Tasa Efectiva Mensual (TEM)

El Gobierno renovó 
obtuvo Jinanciamiento 
por $ 6,6 billones. Las 
Lecap concitaron el 
mayor interés 
“Ofrecimos un dólar 
link para los que veían 
atraso cambiario, pero 
no tuvo demanda”, dijo 
Caputo.

de 2,53% recibió adjudicaciones 
por $2,533 billones. Este título 
de menor plazo de vencimiento 
fue el que resultó más atractivo.

La LECAP al 30 de mayo con 
una TEM de 2,52% recibió 
$0,825 billones, mientras que la 
que vence el 31 de julio con una 
tasa mensual de 2,27% recibió 
adjudicaciones por $0,603 bi
llones.

La que vence el 28 de no
viembre (TEM de 2,26%) reci
bió $0,446 billones.

En BONCAP al 13 de febrero 
de 2026 con una tasa mensual 
de 2,30% recibió adjudicaciones 
por $0,280 billones y el BON- 

CER cero cupón con una tasa 
interna de retorno (TIREA) de 
8,20% y vencimiento el 31 de 
marzo de 2027 capturó $0,436 
billones.

Por último, en la operación 
de conversión se adjudicaron en 
una LECAP con vencimiento el 
10 de noviembre y una tasa 
mensual de 2,29%, $0,468 bi
llones.

CEPO 0 DÓLAR

Entre las lecturas sobre los re
sultados hay dos ejes.

Por un lado, los que consi
deran que el mercado no ve una 
devaluación. “No hubo de
manda para el bono dólar lin
ked del gobierno, nadie, cero, 
nula. Esto significa que todos los 
que hablaban de devaluación al 
final era solo de pico. Nadie 
puso un mango apostando de
valuación, todo de aire”, dijo 
Ariel Sbdar, fundador de Cocos 
Capital.

Por el otro, los que miran el 
cepo. El economista del Conicet 
Nicolás Dvoskin opinó que na
die cree que vaya a liberar el 
cepo. Para el economista Pablo 
Ferrari, la aparición de instru
mentos atados al dólar respon
de a este escenario de discusión 
de atraso cambiario__

3,1% EN DICIEMBRE
Los salarios 
subieron 
145,5% en 2024 
y le ganaron a 
la inflación

___ El Cronista
___ BuenosAires

El Instituto Nacional de Es
tadísticas y Censos (INDEC) 
confirmó que la variación del 
índice de salarios en diciem
bre fue del 3,1%, ubicándose 
por encima del dato de infla
ción de ese mismo mes 
(2,7%).

De esta forma, los sueldos 
subieron 145,5% interanual, 
por lo que también superaron 
el acumulado de la variación 
del índice de Precios al Con
sumidor (IPC), que alcanzó el 
117,8%.

Además, el organismo in
formó que el crecimiento 
mensual se debió a “subas de 
2,8% en el sector privado re
gistrado, 1,7% en el sector 
público y 6,8% en el sector 
privado no registrado”.

Sumado a ello, en términos 
interanuales, “el índice de 
salarios mostró una suba de 
145,5%, como consecuencia 
de los incrementos de 147,5% 
en el sector privado registra
do, 119,3% en el sector público 
y 196,7% en el sector privado 
no registrado”. Cabe destacar 
que los datos del sector pri
vado no registrado cuenta con 
5 meses de rezago ya que los 
datos se desprenden de la 
Encuesta Permanente de 
Hogares (EPH).

La suba registrada en el 
último mes del año pasado fue 
decreciendo, producto de la 
desaceleración de la inflación. 
No obstante, el aumento fue el 
más bajo registrado desde 
enero de 2023 (4,7%).

En el último trimestre del 
año, la suba del índice en su 
conjunto fue del 12%.

Si bien la suba más mar
cada la tuvo el sector privado 
no registrado, el aumento lo 
explica principalmente el 
privado registrado, que re
presenta el 50% del indicador.

Las mejores herramientas, con los costos más convenientes, 
para acompañar tu crecimiento y desarrollo.

Servicios Servicios Comercio
de Cobro de Pago Créditos Exterior Seguros

Con el asesoramiento de —— ■ ■
BANCO CREUICOOP

Aplicable a la cartera comercial. Sujeto a evaluación crediticia y a las condiciones de 
otorgamiento de Banco Credicoop Coop. Ltdo. Más información en www.l)ancocredicoop.coop

Más información

BANCO
CREDICOOP

COOFF.BATIVn I IMITADOLa Banca Solidaria



8 Economía & Política Jueves 13 de febrero de 2025 I El Cronista

EN WASHINGTON
En medio de los aranceles, Milei 
apuesta a una reunión con Trump
El presidente estadounidense mantendrá las 
tasas de exportación sobre el aluminio y acero 
argentino. En la Casa Rosada buscan 
descomprimir la situación en un próximo viaje

----- Julián Alvez
___ jalvez@cronista.com

El presidente de los Estados 
Unidos, Donald Trump, se re
firió a la situación con Argenti
na luego de anunciar la impo
sición de aranceles del 25% a las 
exportaciones de acero y alu
minio. En conferencia de prensa 
hecha el martes por la tarde, 
confirmó que no habrá excep
ciones para nuestro país. “Te
nemos un pequeño déficit, co
mo con todos los países”, afirmó 
el mandatario en relación con el 
país al justificar la medida.

Se trata de una medida que 
tiene un impacto en un sector de 
exportación sustancial de la 
Argentina. Datos de la consul
tora internacional Trading 
Economics informan que Esta
dos Unidos compró aluminio 
por un valor de u$s 515 millones 
y hierro y acero por un total de 
u$s 112 millones. Aluar, la 
principal empresa exportadora 
nacional, emitió ayer un co
municado que depositó toda la 
confianza en que el Gobierno

MUNICIPALIDAD DE VICENTE LOPEZ 
SECRETARIA DE DESARROLLO SOCIAL 
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Presentación y Apertura: 05 de marzo de 2025,10:00 hs.
La respectiva documentación podrá ser consultada y adquirida en la página web www.vicen- 
telopez.gov.ar. hasta 48 (cuarenta y ocho) horas antes del momento de la apertura.
EEMVL-186-2025

Excelencia en Salud Ocupacional

Examenes preocupacionales y periódicos
Control de ausentismo
Servicio medico en planta

Nacional podría destrabar esa 
decisión, tal y como lo pudo 
hacer la administación de 
Mauricio Macri en 2018.

“Frente a ese antecedente 
confiamos en que el excelente 
vínculo entre ambos gobiernos 
brindará la posibilidad de 
acordar mecanismos razona
bles que permitan sostener la 
exportación de aluminio desde 
Argentina hacia Estados Uni
dos, con el esperable restable
cimiento de las condiciones que 
fortalecen los vínculos entre 
ambas naciones”, plasmó la 
compañía de Javier Madanes 
Quintanilla.

En altos despachos de la Casa 
Rosada atribuían que algunas 
bajas en el mercado financiero 
al comienzo de la semana ha
bían sido “producto de la polí
tica comercial de Trump”.

Aunque creen que la reso
lución de esa traba será espi
nosa, el Gobierno le pone todas 
las fichas al viaje que el presi
dente Javier Milei hará a Esta
dos Unidos el próximo 19 de 
febrero. La agenda aún no está

Telefono: 5167-9000
Ventas 5167-9054/55

Ambos mandatarios mantienen una sintonía alta, pero Trump dijo que no levantará los aranceles

confirmada, pero fue planeado 
bajo la excusa de su invitación a 
la CPAC (la conferencia con
servadora de la que el presi
dente participó en varias oca
siones) que se celebrará en 
Washington D.C., la capital es
tadounidense.

Es casi un hecho que Milei y 
Trump se verán. En el peor de 
los casos, será en el marco de la 
CPAC, cuando el libertario ter
mine de hablar y pueda toparse 
en los pasillos con su par esta
dounidense, que cerraría el 
evento el 22 de febrero. En el 
mejor, apuntan a que pueda 
darse una bilateral en la Casa 
Blanca. Este escenario aparece 
como el menos probable de los 
dos.

“Es una costumbre muy 
instalada que el Presidente no 
arme bilaterales en sus prime
ros meses de gestión. Por eso lo 
de la Casa Blanca está verde. 
Pero Trump no es un tipo tra
dicional. Contamos con esa 
posibilidad”, indicaron a El 
Cronista desde el riñón presi
dencial.

Desde el Gobierno evitan 
criticar a la administración 
norteamericana y planean 
mantener gestiones subterrá
neas a través del canciller Ge
rardo Werthein, que tiene como 
una de sus principales termi
nales al secretario de Estado 
estadounidense, Marco Rubio; 
un funcionario que mantiene un 
alineamiento total con el 
mileismo y que llegó a visi
tarlo al Presidente a comien-

En la Casa Rosada creen 
que es posible una 

flexibilización 
arancelaria como hizo 
Macri en 2018

Milei viajará la semana 
próxima a la capital 
estadounidense para 
disertar en la 
conferencia CPAC

zos de 2024.
También aparecen en el ho

rizonte otros aspectos que son 
negociados como el Tratado de 
Libre Comercio (TLC) con ese 
país, pero la normativa llevará 
por lo menos un año en con
sensuarse su letra chica y se 
preveía que, cuando se consiga 
su redacción final, estuviera 
trabada en el Mercosur por la 
negativa de Brasil.

En paralelo a esa agenda 
aparecen las negociaciones en
tre el Gobierno Nacional y el 
Fondo Monetario Internacional 
(FMI) por un nuevo programa 
que habilite desembolsos y que 
genere condiciones propicias 
para hablar de un próximo le
vantamiento del cepo cambia- 
rio.

Hay quienes hablan de que 
Caputo pueda llegar a viajar a 
Washington a fines de febrero.

Por el momento, voceros ofi
ciales del Ministerio de Econo
mía lo desmienten y sí afirman 
que sigue en agenda el viaje que 
“Toto” hará junto al presidente 
del Banco Central (BCRA), 
Santiago Bausilli, a Sudáfrica 
para asistir a la reunión de mi
nistros de finanzas y goberna
dores de bancos centrales del 
G20.

El año pasado también este 
encuentro se dio en San Pablo, 
Brasil, y fue el marco para que 
se reunieran con la titular del 
FMI, Kristalina Georgieva. Esa 
audiencia podría darse. Tam
bién estaría en la búsqueda una 
reunión con el flamante secre
tario del Tesoro estadouniden
se, Scott Bessent.

Al ser entrevistado el lunes, 
Milei dijo que al nuevo acuerdo 
con el FMI “sólo le falta el mo
ño”. Adelantó que el nuevo di
nero cancelará deuda con el 
Banco Central y que no impli
cará de ninguna manera una 
devaluación del tipo de cambio. 
Por su parte, Caputo coincidió al 
decir que está “acordado prác
ticamente todo. Falta la letra 
fina”.

Argentina se mantiene como 
el mayor deudor en la lista de 
países que le deben dinero al 
FMI: una deuda que, según da
tos del organismo internacio
nal, actualmente asciende a 
31.100 millones de derechos 
especiales de giro (que son 
equivalentes a unos u$s 40.430 
millones, un 28 % del total de los 
créditos de parte del FMI)_

mailto:jalvez@cronista.com
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ENCUESTA
El 49% de los 
argentinos confía 
en que seguirá la 
estabilidad

Según un sondeo de la consultoraTaquion, la 
mitad de los encuestados dice que la manera en 
que la Argentina es vista en el mundo cambió para 
bien.

Para la mayoría de los encuestados, la calificación del primer año de gestión fue positivo.

___ El Cronista
___ Buenos Aires

Luego de un primer año de 
gestión en el Ejecutivo Nacional 
y de cara a las elecciones legis
lativas 2025, los argentinos re
alizan un balance positivo sobre 
el gobierno libertario con dis
tintas percepciones sobre la 
imagen en el mundo, la estabi
lidad económica y la desigual
dad.

De acuerdo a un estudio re
alizado por la consultora Ta
quion “los argentinos se sienten, 
principalmente, parte de un 
país que está en proceso de 
transformación bajo el gobierno 
de Javier Milei, a la vez que tie
nen esperanzas de un modelo 
diferente”.

En ese sentido, 1 de cada 2 
argentinos tienen sentimientos 
positivos respecto de la identi
dad nacional, mientras que un 
26% se siente desconectado o 
aún no logra adaptarse.

Para la mayoría de los en
cuestados, la calificación del 
primer año de gestión fue posi
tivo (57%), mientras que el 39%

lo valora como negativo. Sobre 
ese punto, el 22% cree que el 
gobierno “está siendo mejor de 
lo que esperaba” pero el 27% 
califica “peor de lo que imagi
naban”.

Entre los principales pro
blemas de los argentinos, en
cabeza la pobreza con 22%, se
guido por la inseguridad 17%, 
muy de cerca la corrupción con 
16% y detrás el desempleo, el 
desarrollo, la educación y la 
inflación, con el 7%.

“La inflación ya no es un 
problema para los argentinos”, 
indica el estudio, que al mismo 
tiempo marca que “las políticas 
de cambio que la sociedad 
aceptó acompañar dejaron co
mo principales preocupaciones 
la pobreza, el desempleo, la in
seguridad y la corrupción”.

Por otra parte, el 49% de los 
argentinos cree que la estabili
dad “llegó para quedarse”, 
aunque un 13% afirma que “es 
solo momentánea”. Incluso al
gunos votantes de LLA “reco
nocen que hay todavía cierto 
camino por recorrer en este 
sentido”.__

MINISTERIO DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

BÚSQUEDA 
LABORAL

Cargo a cubrir:

Llamado a cubrir cargo vacante en 

el Hospital Dr. Guillermo Rawson 

de la provincia de San Juan

Condiciones para el Cargo:

Médico con especialidad en Genética Médica

Tener título de Médico
Residencia en Genética Médica certificada por el Ministerio 
de Salud de la Nación.

Oferta laboral:

Cargo por 36 horas, con habilitación para seguir ejerciendo 
en el sector privado.

INTERESADOS DEBERÁN ENVIAR:

CV actualizado a hospitalrawson@sanjuan.gov.ar con el Asunto: 

"CV Médico Genetista”

MM HOSPITAL 
wrrawsqn

x- San Juan 
«y» Gobierno

Ministerio de 
Salud

En el marco de lo establecido en el articulo 9° de la Ley N° 25.246 conforme las modificaciones 
introducidas por la Ley N° 26.683, se hace saber que. a efectos de cubrir la vacante de 
PRESIDENTE DE LA UNIDAD DE INFORMACIÓN FINANCIERA (U.I.F.), se ha propuesto al doctor 
Paulo STARC (D.N.l. N° 16.939.746), de nacionalidad argentina, con los siguientes antecedentes 
curriculares:
Nació el 24 de mayo del año 1964, D.N.l. N° 16.939.746. Es abogado egresado de la Facultad de 
Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad de Buenos Aires en el año 1990. Cursó y aprobó el 
Programa de Asistencia Sobre Anti Terrorismo de Luisiana State University, Police Academy, 
Luisiana, United Slates of America (1995), el Programa de Actualización en Derecho Penal, de la 
Facultad de Derecho Universidad Austral Argentina (1999), cl Workshops Sobre Fraude y 
Corrupción Internacional de la International Association of Persecutors. Beijing, China (1999), 
realizó el curso de 'Capacitación para la Lucha contra el Tráfico Ilícito de Estupefacientes, 
sustancias Psicotrópicas y sus Delitos Conexos", brindado por la Secretaría de Programación 
para la Prevención de la Drogadicción y la Lucha contra el Narcotráfico y por el Instituto 
Universitario de la Policía Federal Argentina Buenos Aires, Argentina (2002), el curso de la 
Fundación Argentina para el Estudio y Análisis sobre la Prevención del Lavado de Activos y 
Financiación del Terrorismo (2004), participó del "Primer simposio internacional de crímenes 
económicos", dado por la Universidad Notarial Argentina y el Centre por International 
Documentation on Organised and Economic Crime, Cambridge, U.K. (CIDOEC) (2004). Fue 
profesor invitado durante los años 1994, 1995 y 1996 al curso de Seminario a cargo del Dr. José 
Nicasio Dibur en la Facultad de Ciencias Jurídicas de la Universidad del Salvador.
Desarrolló tareas en el Juzgado Federal en lo Criminal y Correccional N° 2 de Ciudad Autónoma 
de Buenos Aires (1988 - 1991), en el Juzgado Federal en lo Criminal y Correccional N° 3, Ciudad 
Autónoma de Buenos Aires (1991 - 1994).
Se desempeñó como Fiscal Federal Adjunto en la Fiscalía Nacional lo Criminal y Correccional 
Federal N° 11 (1994 - 2006). Fue Fiscal Federal Titular de Fiscalía Federal en lo Criminal y 
Correccional de 3 de Febrero (2006 - 2007). Se desempeñó como Subsecretario de 
Investigaciones e Inteligencia Criminal en el Ministerio de Seguridad de la Provincia de Buenos 
Aires (2007-2010). Desde el 2010. es el Titular de la Fiscalía Federal en lo Criminal y Correccional 
de 3 de Febrero.

(*) Se informa que se trata de una síntesis de los datos que componen su Curriculum Vitae que 
podrá ser consultado en detalle en la página web del Ministerio de Justicia: www.jus.gov.ar

Asimismo, se transcribe a continuación el articulo 9-, inciso f) de la Ley N° 25.246 conforme las 
modificaciones introducidas por la Ley N° 26.683;
Articulo 9o, inciso f): los ciudadanos, las organizaciones no gubernamentales, los colegios y 
asociaciones profesionales y las entidades académicas podrán, en el plazo de quince (15) días 
contados desde la última publicación en el Boletín Oficial del inciso b) del presente articulo, 
presentar al Ministerio de Justicia, |K>r escrito y de modo fundado y documentado, observaciones 
respecto de los candidatos. Sin perjuicio de las presentaciones que se realicen, en el mismo lapso 
podrá requerirse opinión a organizaciones de relevancia en el ámbito profesional, judicial y 
académico a los fines de su valoración.
l^s presentaciones se deberán realizar en el Ministerio de Justicia de la Nación, por ante la 
Dirección de Gestión Documental y Despacho, sita en Sarmiento 329, Planta Baja, de la Ciudad 
Autónoma de Buenos Aires, en el horario de 10:00 a 16:00. Asimismo, la Audiencia Pública en los 
términos del inciso e) del artículo 9° de la Ley N° 25.246, se celebrará el día 17 de marzo de 2025, 
a las 10.00 horas en el Ministerio de Justicia, sito en calle Sarmiento 329. piso 11° de la Ciudad 
Autónoma de Buenos Aires.

Ministerio de Justicia / ji Presidencia de la Nación
arV 7/ República Argentina

mailto:hospitalrawson@sanjuan.gov.ar
http://www.jus.gov.ar
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DIPUTADOS
Ficha Limpia pasó el primer examen y ahora 
deberá construir mayoría en el Senado

El oficialismo y sus aliados lograron superar los 
129 votos necesarios para dar la media sanción, 
luego de varios intentos fallidos. Restringirá la 
postulación aquienes tengan causas.

___ Lucas González Monte
— lgonzalezmonte@cronista.com

La Cámara de Diputados dio 
hoy media sanción a la Ley de 
Ficha Limpia, una iniciativa que 
tiene orígenes que se remontan 
a casi una década de distancia y 
que el oficialismo colocó en el 
temario de extraordinarias y 
logró aprobar con una mayoría 
de ocasión que abarcó a los 
tradicionales bloques dialo- 
guistas y a otras bancadas me
nos concesivas con la agenda del 

República Argentina
Proyecto de Mejoramiento de la Conectividad
Ferroviaria a Estación Constitución - Ferrocarril Belgrano Sur
Servicio de Consultoría - Auditoría Externa por el Ejercicio 
Regular 2024 del Proyecto de Mejoramiento de la 
Conectividad Ferroviaria a Estación Constitución - 
Ferrocarril Belgrano Sur, SBECC N°: 01/2025

Préstamo CAF N°10180 y FONPLATA 23/2015
Ministerio de Economía de la Nación

El Ministerio de Economía de la Nación (en lo sucesivo, denominado 
el “Prestatario”), ha recibido un préstamo de FONPLATA (Banco de 
Desarrollo), y CAF (Banco de Desarrollo de América Latina - para 
financiar parcialmente el costo del Proyecto de Mejoramiento de la 
Conectividad Ferroviaria a Estación Constitución - Ferrocarril Belgrano 
Sur de Argentina. Esta Solicitud de Propuestas hace referencia a la 
Contratación de Servicios de Auditoria Externa por el ejercicio 
regular 2024 del Proyecto de Mejoramiento de la Conectividad 
Ferroviaria a Estación Constitución - Ferrocarril Belgrano Sur.
En los Términos de Referencia de la Solicitud de Propuesta, se informa 
el monto en dólares de ios gastos efectuados en el ejercicio 2024 y 
la proyección del mes de diciembre de 2024, como asi también el 
volumen de documentación a relevar.
Está previsto que este contrato se ejecute en el primer cuatrimestre de 2025.
Una Firma auditors será seleccionada bajo el método de Selección 
Basado en la Evaluación de la Calidad y el Costo (SBECC) de acuerdo 
con los lincamientos detallados en la Política para la Adquisición de 
Bienes. Obras y Servicios en Operaciones Financiadas por FONPLATA 
(Resolución RD N“ 1394/2017), en la Guia de Ejecución de Operaciones 
(Resolución PRE N° 26/2019) y en su Anexo VIH (Guia para auditorias 
anuales de operaciones financiadas por FONPLATA).
Los Auditores elegibles interesados podrán obtener información 
adicional y consultar el Documento de Solicitud de Propuestas 
solicitándolo a través del correo electrónico
mesa, entradas. dgppse@transporte.gob.ar

Todas las propuestas deberán entregarse en sobres cerrados en los 
que figurará la siguiente leyenda: “Propuesta para Servicio de 
Consultoría - Auditoría Externa para el Ejercicio Regular 2024 del 
Proyecto de Mejoramiento de la Conectividad Ferroviaria a Estación 
Constitución - Ferrocarril Belgrano Sur”, antes del 25 de marzo de 
2025 a las 15:00 horas, en la dirección siguiente: Av. Paseo Colón 315, 
Piso 6. (1063) CABA.
Las propuestas serán abiertas inmediatamente en presencia de los 
representantes de los Auditores que deseen asistir.

Ministerio 
de Economía

Presidencia de la Nación
República Argentina

Gobierno. El peronismo, en 
tanto, afirma el proyecto tiene 
el único objetivo de proscribir 
electoralmente a la expresi
denta Cristina Fernández de 
Kirchner.

Tal como se esperaba, la ex
tensa sesión que tuvo todos los 
condimentos, se inició en horas 
de la mañana y concluyó bien 
entrada la noche, arrojó como 
resultado la aprobación de un 
cuerpo normativo que se ter
minó de confeccionar sobre ta
blas.

Martín Menem y Germán Martínez, protagonizaron un contrapunto en el recinto.

La previa había sido agitada. 
El martes, el presidente de la 
Cámara, Martín Menem, realizó 
una reunión con los bloques 
aliados para afinar la iniciativa 
que se discutiría en las bancas. 
Pero ayer no hubo acuerdo en 
Labor Parlamentaria, lo que no 
obstruyó el comienzo de la 
reunión.

Sin embargo, el articulado a 
tratar seguía quedando poco 
claro. Las negociaciones conti
nuaron aun habiendo conse
guido el quorum y, finalmente, 
el oficialista Nicolás Mayoraz 
leyó los cambios que posibili
tarían que “no se caigan” los 
artículos centrales de la “Ficha 
Limpia”.

Mayoraz, miembro infor
mante por La Libertad Avanza, 
dijo que se trata de un proyecto 
“esperado por la sociedad ar
gentina”.

“Siempre la discusión estuvo 
entorno del estándar de culpa
bilidad y en el estándar de los 
delitos involucrados. Había 
proyectos que en un extremo 
hablaban del simple procesa
miento y, en el otro, con la 
condena firme. En el medio se 
encontró el doble conforme, 
que hace equilibrio entre el de
clamado Derecho de Inocencia y 
al cumplimiento que de la 
Constitución Nacional que pide 
que reglamente esto”. En ese 
sentido, señaló que, de apro
barse la norma, no podrán ser 
candidatas personas que tengan

El oficialismo debió 
aceptar cambios en el 
recinto para poder 
lograr los votos 
necesarios

Desde el kirchnerismo 
pusieron elfoco en el 
diputado Ritondo y 
pidieron que también 
“se lo investigue”

“una sentencia condenatoria 
por un tribunal y la revisión por 
otro tribunal no personal”.

“La sociedad reclama esto 
porque cuando uno tiene que 
sacar un crédito tiene que sacar 
un certificado de antecedentes 
penales. En política, el que las 
hace las paga”, añadió. Una de 
las decenas de oradoras del 
bloque de Unión por la Patria, 
Vanesa Siley contestó al argu
mento del “doble conforme”: 
“Hasta que no se tenga senten
cia que haga cosa juzgada, una 
persona es inocente”.

Miguel Ángel Pichetto, que 
tuvo un cruce con una persona 
que lo filmaba mientras él ha
blaba, criticó la iniciativa, pero 
por considerar que le otorga 
“supremacía política al poder 
judicial” y que eso “es una de
rrota del sistema político insti

tucional”.
Al Senado
Aunque el giro al Senado del 

expediente se trata de un paso 
adelante para el proyecto que 
nunca había llegado a ser de
batido por el pleno de la Cámara 
baja, lo que pueda pasar del otro 
lado del edificio del Congreso es 
una incógnita con pronóstico 
reservado.

La férrea oposición del 
kirchnerismo en Diputados se 
replicará en el Senado, donde 
es, por mucho, la primera mi
noría. La firma conjunta de di
putados de esa bancada y del 
oficialismo del pliego para 
nombrar al juez Ariel Lijo como 
miembro de la Corte hace es
pecular sobre un entendimiento 
que haría caer Ficha Limpia. 
Así, la construcción de una 
mayoría que le de sanción será 
una ingeniería compleja que, 
probablemente, deban llevar 
adelante los legisladores del 
PRO.

El bloque de Unión por la 
Patria no sólo mostró su oposi
ción a la Ficha Limpia por con
siderarla direccionada contra 
Cristina Kirchner, sino que, 
además intentó apuntar contra 
otros bloques y en particular 
contra el presidente del PRO, 
Cristian Ritondo. “Si el diputado 
Ritondo no tiene nada que 
ocultar, debería ser el primero 
en querer que se lo investigue”, 
dijo la diputada kirchnerista 
Lorena Pokoik__

mailto:lgonzalezmonte@cronista.com
mailto:dgppse@transporte.gob.ar
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SENADO
Mientras se avanzaba con la suspensión de las
PASO, se firmó el dictamen para Lijo

En su primer día de trabajo en extraordinarias, el 
Senado dio via libre para tratar la suspensión de 
las Primarias y el pliego del magistrado para la 
Corte Suprema

___ El Cronista
----- Buenos Aires

El tratamiento de los proyectos 
legislativos enviados por la Casa 
Rosada al Congreso tuvo ayer 
una jornada de agitación y 
mientras la Comisión de Asun
tos Constitucionales del Senado 
conseguía las firmas para tratar 
la suspensión de las Primarias, 
paralelamente se conocía que 
un grupo de legisladores del 
oficialismo libertario, del “dia- 
loguismo” y de la oposición 
kirchnerista sumaban sus rú
bricas para habilitar el pliego de 
Ariel Lijo como candidato a la 
Corte Suprema de Justicia.

El documento para comple
tar una de las vacantes en el 
Máximo Tribunal fue suscripto 
por el oficialista Ezequiel 
Atauche; por el radical, Eduar
do Vischi, y por el titular del 
interbloque de Provincias Uni
das, Carlos Espinóla. También 
están la amarilla Beatriz Ávila, 
el renovador misionero Carlos 
Arce, el peronista antikirchne- 
ristajuan Carlos Romero, y la de 
tres alfiles de Unión por la Pa
tria, Claudia Ledesma, Sergio 
Uñac y Lucia Corpacci.

Si bien no significa que estén 
los votos para su aprobación, en 
rigor, sí indica que está el aval 
político para habilitar la discu
sión, lo cual no es menor.

Días atrás, una altísima 
fuente del Gobierno decía a El 
Cronista que esperaban tratar el 
pliego de Ariel Lijo en los pró
ximos días, pero que no estaban 
las adhesiones para aprobar el 
de Manuel García Mansilla, el 
otro candidato dispuesto por la 
Casa Rosada.

“Lijo va a salir y García- 
Mansilla lo meteremos por de

creto”, afirmaron desde la mesa 
chica de Milei. De esta manera, 
los libertarios cumplirían con su 
promesa de meter a los dos 
candidatos en tándem, aunque 
el movimiento por el catedrá
tico sería en unos meses.

En paralelo al lanzamiento 
de esta noticia se debatía en la 
Cámara de Diputados el pro
yecto de ley de Ficha Limpia, 
que podría impedir una even
tual presentación electoral de 
Cristina Kirchner. La iniciativa 
que lanzó LLA en conjunto con 
un sector del PRO y la oposición

“Lijo va a salir y 
García-Mansilla lo 
meteremos por decreto”, 
afirmaron desde la mesa 
chica de Milei

La suspensión de las 
PASO es uno de los 
proyectos que más 
interesaba a la Casa 
Rosada

dialoguista es harto rechazada 
por el peronismo kirchnerista.

Aunque se va a aprobar en 
las próximas horas, lo más 
probable es que no estén los 
votos para el Senado. Al ser un 
proyecto electoral, requiere que 
haya una aprobación de la ma
yoría absoluta del cuerpo. Lo 
cierto es que en la Casa Rosada 
no hay voracidad por conseguir 
movilizar Ficha Limpia. En 
cuanto a las preferencias, afir
man que les es más conveniente

Podría haber debate por las PASO la próxima semana en el recinto de la Cámara alta

la aprobación de Ariel Lijo en el 
Senado, que requiere obligato
riamente del apoyo de Unión 
por la Patria.

El adiós a las PASO
Por otra parte, el proyecto de 
suspensión de las Primarias, 
que obtuvo una amplia media 
sanción en Diputados, también 
consiguió las rúbricas necesa
rias para llegar al recinto de la 
Cámara que conduce Victoria 
Villarruel. En este caso, el ofi

cialismo consiguió el apoyo -con 
disidencias- de Pablo Blanco y 
Maximiliano Abad (UCR) y de 
Guadalupe Tagliaferri (PRO).

El tema, incorporado en 
extraordinarias por el Poder 
Ejecutivo, llega con una versión 
reducida de tan sólo 4 artículos 
en comparación de los más de 
60 que tenía la redacción ar
mada en la Casa Rosada.

Aun no existen precisiones 
sobre cuándo será la próxima 
sesión, se especula que podría 

realizarse el 20 o el 21 de este 
mes. De concretarse, sería la 
aprobación de una de las ini
ciativas que más le interesaban 
al Gobierno dentro del paquete 
de Extraordinarias.

Al tratarse de una ley de ca
rácter electoral, necesitará 37 
votos para quede sancionada y, 
para ello, se espera el voto de 
senadores que responden a los 
gobernadores que tienen buen 
diálogo con Javier Milei, aunque 
tampoco están garantizados..

|BDO Soluciones globales.
Decididos a ser los mejores.
► Auditoría ► Consultaría ► Impuestos ► Legales ► BSO & Payroll
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ENDEUDAMIENTO
Acuerdo con el FMI: el Gobierno quiere 
evitar el Congreso, pero la ley lo obliga a ir

Tanto M i Leí como Caputo sostienen que los fondos 
del FMI no serán un nuevo endeudamiento, y 
evitarían el debate legislativo. Pero un artículo de 
una ley de 2021 es contrario a esa posición

___ Victoria Lippo
— mlippo@cronista.com

El Gobierno negocia un nuevo 
acuerdo con el FMI que podría 
salir en el primer cuatrimestre. 
Mientras tanto, impulsa la idea 
de que puede evitar pasar por el 
Congreso. Sin embargo, hay le
yes que limitan esa posibilidad.

Aviso de Subasta Pública Online 
de la AABE
La AGENCIA DE ADMINISTRACIÓN DE BIENES DEL ESTADO convoca a todas las 
personas interesadas en participar de la Subasta Pública N" 392-OOO3-SPU25 del 
inmueble de la Av. Rivadavia N° 1665/75/79. el cual fue autorizado a enajenara través 
del Decreto N°950/24.

ESPECIFICACIONES DEL INMUEBLE' Se trata de un terreno de 1.747,92 m2 ubicad» > 
sobre la Av. Rivadavia N° 1665/75/79, entre Rodríguez Peña y Montevideo, Ciudad 
Autónoma de Buenos Aires

PRECIO DE SUBASTA: Comienza por la suma de USD 3.340.508.

FECHA, HORA Y LUGAR: Se llevará a cabo el 10 de marzo de 2025 a las 14:00 horas 
virtualmente desde el Sistema de Gestión Electrónica “SUBASTAR”:
https://comprangobar/ siendo el cierre final de inscripción el 28 de febrero de 2025 
a las 12:00 horas.

INSTRUCCIONES PARA LA PARTICIPACIÓN:

Para parúcipr en la Subasta Pública es necesario inscribirse como OFERENTE en la 
página del CeimprAr dentro del nródulo de subastas públicas (Portal de Compras 
Públicas de la República Argentina). Completado el formulario de inscripción se podrá 
acceder al portal para participar de la subasta uuc desee. Es importante que previo al 
día de la subasta se lea el Pliego de Bases y Condiciones, donde figuran todas las 
especificaciones y requisitos. Este se encuentra en el página del ComprAr y/o en el 
sitio web de la AABE. Cualquier persona podra tomar vista del Pliego (hasta un dia 
antes del cierre de inscripción a la subasta puede haber circulares aclaratorias).

DIFUSIÓN: La presente subasta se dará a difusión durante dos (2) días hábiles en el 
BOLETÍN OFICIAL (BO). con una antelación a veinte (30) dias previos a la Icclia de subasta 
Asimismo, estará publicada en el Sistema de Gestión Electrónica “SUBASTAR”: 
https://ccmiprar.gob.ar/ y en el sitio de Internet de la AGENCIA DE ADMINISTRACIÓN 
DE BIENES DEL I§fAJX> httiK//wwwargentinagobar/bienesdeJestado/subastas,  
así como también en diarios de circulación nacional y/o local.

ÁREA DE IMPLEMENTACIÓN: la Dirección de COMPRAS. CONTRATACIONES Y 
SUBASTAS estará a caigo de la implementación, coordinación y organización de la 
subasta pública.

INFORME FINAL Una vez finalizada la subasta, el resumen final se encontrará subido 
en el portal ComprAr. publicándose el correspondiente aviso en el Boletín Oficial.

Jefatura de Gabinete 
de Ministros

El ministro de Economía, 
Luis Caputo, aseguró que al 
acuerdo con el Fondo “le falta el 
moño” y que se cerraría en el 
primer cuatrimestre del año. 
Tanto el ministro como el pre
sidente Javier Milei aseguran 
que los fondos que buscan con
seguir (en torno a u$s 10.000 
millones) no serían “nuevo en-

Presidencia de la Nación
República Argentina

Martín Guzmán propició una ley en el Congreso cuando fue ministro de Economía

deudamiento” ya que irían a 
“cancelar deuda -del Tesoro- 
con el Banco Central”.

Este argumento es el que 
buscan usar, según clarificó el 
propio presidente en A24, para 
evitar que el acuerdo pase por el 
Congreso y genere un nuevo 
debate. La Libertad Avanza es 
minoría en ambas cámaras.

La alternativa para evitar 
esto sería sacar el acuerdo por 
DNU. Pero una norma sancio
nada en 2021 limita esa posibi
lidad para el Ejecutivo.

El artículo 2 de la Ley de 
Fortalecimiento de la Sosteni- 
bilidad de la Deuda Pública, 
presentada por el exministro de 
Economía, Martín Guzmán, y 
aprobada en 2021 por el Con
greso, establece explícitamente 
que un acuerdo de cualquier 
tipo con el FMI debe pasar por el 
Congreso.

El texto estipula: “Dispónese 
que todo programa de finan- 
ciamiento u operación de cré
dito público realizados con el 
Fondo Monetario Internacional 
(FMI), así como también cual
quier ampliación de los montos 
de esos programas u operacio
nes, requerirá de una ley del 
Honorable Congreso de la Na
ción que lo apruebe expresa-

E¡ Gobierno argumenta 
que no será un nuevo 
endeudamiento porque 
lo usará para cancelar 
deuda

La ley establece que 
cualquier programa u 
operación con el FMI 
debe ser aprobado por 
el Poder Legislativo

mente”.
Al tratarse de “fondos fres

cos”, es decir, financiamiento, 
debería pasar por el Congreso, 
más allá de que aumente o no el 
total de la deuda consolidada.

“Es un requisito establecido 
en la legislación argentina. No 
es un requisito del FMI, pero 
muy probablemente antes de 
aprobar un programa el FMI 
quiera asegurarse que el go
bierno cumple con la ley local”, 
explicó Héctor Torres, exre
presentante de Argentina ante 
el FMI.

Torres va en línea con plan

teos anteriores, pero no men
cionados en las nuevas nego
ciaciones, de la necesidad de 
que las reformas en Argentina 
tengan apoyo político.

“No excluyo que el Gobierno 
quiera aprobarlo por DNU y 
juntar votos para evitar una 
derrota en el Congreso”, agregó 
Torres.

Sobre esta posibilidad, co
nocedores en la materia seña
laron que si el Gobierno argu
menta que hay “necesidad y 
urgencia” suficiente como para 
saltar el Congreso, el mismo 
argumento aplica para el di
rectorio del FMI. El board del 
organismo también necesita 
tiempo para dar esa luz verde. A 
modo de antecedentes, señala
ron que el Congreso aprobó el 
acuerdo dos días antes de que lo 
hiciera el directorio.

El DNU, agregan los espe
cialistas, no aceleraría los 
tiempos. La Rosada estudia las 
cartas a jugar.

Es que el procedimiento que 
se aplicó en el acuerdo anterior 
fue que, una vez alcanzado el 
acuerdo con el staff, el mismo se 
manda tanto al directorio como 
al Congreso__

mailto:mlippo@cronista.com
https://comprangobar/
https://ccmiprar.gob.ar/
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Finanzas 
& Mercados

IDAS Y VUELTAS EN EL MERCADO
Pese a cruces por el atraso 
cambiarlo, no hay interés 
por la deuda dólar linked

El ministro Luis Caputo y Pablo Quirno festejaron ayer la baja demanda por cobertura cambiaría.

Tanto los bonos dólar linked como operaciones a futuro 
no se mueven. Eldebate por elatraso cambiario no 
impacta en el mercado y el Gobierno celebra. La visión 
de Morgan Stanley

___ Guillermo Laborda
___ glaborda@cronista.com

Los mercados hablan siempre a 
través de los precios: en medio de 
los cruces del Gobierno contra 
economistas por el supuesto atra
so cambiario, los bonos en circu
lación que ajustan por el tipo de 
cambio oficial no se mueven. 
Tampoco hay movimientos sig
nificativos en el MATBA Rofex, 
donde ayer los contratos a futuro 
se hicieron sin variaciones signi
ficativas en todos los plazos.

El gran interrogante pasaba 

ayer por la licitación de deuda 
del Tesoro, que en su menú de 
bonos incluyó un papel dólar 
linked con vencimiento en el 
2026. Astutamente, esa jugada 
pergeñada por el ministro Luis 
Caputo y Pablo Quirno desde la 
secretaría de Finanzas, terminó 
siendo la muestra de que no se 
esperan grandes saltos en el va
lor del dólar oficial. Caso con
trario, la demanda hubiera sido 
elevada, y más con el actual ni
vel de las tasas en pesos.

La deuda dólar linked fue un 
recurso que utilizó y abusó el kir-

Luis Caputo festejó en la 
red social X el escaso inte
rés de inversores por la 
deuda que ajusta por el 
dólar oficial.

El mercado descuenta que 
no habrá salto cambiario 
en todo el 2025 como 
mínimo. El dólar futuro 
tampoco se mueve.

chnerismo en todas sus etapas 
como mecanismo de financia- 
miento, especialmente en el fin 
de sus gestiones. Recuérdese las 
ventas de dólar futuro por más 
de $ 15.000 millones en la presi
dencia de Alejandro Vanoli en el 
BCRA en 2015 y el festival de deu
da dólar linked en los últimos 
meses de la gestión de Alberto 
Fernández, con Sergio Massa y 
Miguel Pesce en Economía y 
BCRA respectivamente. El atraso 
cambiario era tal que, a sabien
das de que un nuevo gobierno 
debía convalidar un salto cam
biario, se financiaban con deuda 
dólar linked para alegría de sus 
compradores.

“Ofrecimos un dólar link para 
los que veían atraso cambiario, 
pero no tuvo demanda...” posteó 
en la red social X Luis Caputo po
co después del cierre del mercado 
y dando pistas acerca del resulta
do de la licitación del Tesoro. Fue 
un festejo respecto de los cruces 
y acusaciones por el supuesto 
atraso cambiario. La jugada ofi
cial era previsible: en los últimos 
días no hubo movimientos signi
ficativos en el mercado a futuro 
ni tampoco en las emisiones dólar 
linked del gobierno y empresas. 
“Es un mercado muerto”, dijo a El 
Cronista un trader de una ALyC 
poco antes de que se conociera el 
posteo de Luis Caputo.

“El plan de estabilización ha 
tenido resultados tangibles has
ta ahora; los riesgos están siendo 
cuidadosamente evaluados. El 
BCRA continúa aumentando las 
reservas de divisas para pagar la 
deuda cambiaría. Insistimos en 
que la sostenibilidad de una po
lítica prudente depende de las 
elecciones intermedias de octu
bre, donde los resultados, a su 
vez, dependerán del éxito de los 
esfuerzos de desinflación y de 
cuán homogénea eventualmente 
se vuelva la recuperación. Las 
autoridades parecen entender 
muy bien los desafíos y siguen 
mostrando un buen historial en 
la gestión de riesgos y escasez”, 
destaca un informe de Morgan 
Stanley.

Respecto a un acuerdo con el 
FMI, destaca que “creemos que es 
justo suponer que no habrá cam
bios importantes en la combina
ción de políticas por ahora”.

El Gobierno no quiere caer en 
pasos en falso, aunque tengan 
poca probabilidad de ocurrencia. 
El mercado descuenta que el ac
tual esquema cambiario se man
tendrá todo el 2025. Y si hay o no 
atraso cambiario no importa. Lo 
que importa es la capacidad del 
Gobierno de sostener al dólar ofi
cial. Y la tiene. Y por ello el dólar 
linked es una especie en extin
ción__

BLUE, EN ALZA
Subió el dólar
MEP y BCRA 
cortó la racha 
compradora 
en el mercado

___ Enrique Pizarro 
___ epizarro@cronista.com

El Banco Central cortó ayer la 
racha compradora de divisas 
en el mercado oficial de 
cambios y las cotizaciones 
alternativas del dólar anota
ron otro avance, en una jor
nada de tensiones y fuerte 
volatilidad en los títulos de 
referencia (ver pág. 15).

El avance del dólar MEP a 
través del bono GD30 fue 
0,5%, por lo que finalizó la 
jornada por encima de $ 1186, 
mientras el contado con li
quidación (CCL) mediante 
Cedear, que operó alcista al 
interior de la sesión, terminó 
casi sin variación respecto al 
cierre previo, alrededor de 
1184 pesos.

El precio de la divisa 
avanzó de manera similar en 
el mercado informal. La co
tización del dólar blue regis
tró otra suba de 0,4% respecto 
al cierre previo, por lo que 
terminó la jornada en $ 1200 
en la punta de compra y $ 
1220 en la de venta en las ca
sas de cambio informales de la 
City.

El Banco Central, en tanto, 
quedó con un saldo neutro en 
su participación en el merca
do oficial de cambios. De esta 
manera, cortó la seguidilla de 
nueve jornadas consecutivas 
de compras netas de divisas a 
través de esa vía. Sin embar
go, en lo que va del mes acu
mula un saldo positivo de 
poco más de u$s 820 millones.

A pesar del resultado 
neutro de la jornada, las re
servas internacional brutas 
avanzaron u$s 26 millones y 
quedaron en u$s 28.923 mi
llones.

“En un escenario con leve 
caída en la actividad en el 
mercado oficial de cambios, la 
demanda y la oferta lucieron 
más equilibradas y posterga
ron un cambio de tendencia 
para el BCRA, sin alterar por 
el momento el sesgo positivo 
que viene exhibiendo desde el 
inicio del mes”, señaló PR 
Operadores de Cambio__

mailto:glaborda@cronista.com
mailto:epizarro@cronista.com
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CAUTELA EN EL MERCADO
El Merval aún no rebota: fuerte subibaja en 
acciones argentinas y menos operatoria
El Merval intentó recuperarse, pero no lo logró. 
Los analistas destacan la baja en el volumen 
operado desde que arrancó la toma de ganancias. 
Esperan señales para retomar la senda alcista

___ Enrique Pizarro
___ epizarro@cronista.com

Otro subibaja se impuso ayer en 
el Merval. Las acciones argen
tinas amagaron un rebote para 
recuperar parte de las pérdidas 
previas, pero el intento fue fa
llido y dejó más incertidumbre 
respecto a la tendencia de corto 
plazo. Los analistas, en tanto, 
destacan el bajo volumen ope
rado y esperan señales que den 
aire al mercado para que reto
me la senda alcista.

El repunte de más de 2% que 
marcaba el S&P Merval pasado 
el mediodía, tras la baja de esa 
misma proporción que regis
traba en las primeras opera
ciones de la jornada, dieron la 
esperanza de una recuperación 
parcial de la renta variable. Sin 
embargo, el índice de acciones 
locales terminó con un tímido 
avance de 0,5% tanto en pesos 
como en dólares. 

puntaron hasta 1,2%, liderados 
por los que vencen en 2030. El 
riesgo país, en tanto, cedió 37 
puntos básicos y perforó la ba
rrera psicológica de los 700 
puntos básicos hasta situarse en 
673 unidades (ver pág. 16).

El S&P Merval cayó y re
puntó 2% al interior de la 
rueda, pero finalizó con 
un avance de apenas 0,5% 
en pesos y en dólares.

La mayor parte de los ADR 
argentinos en Estados 
Unidos logró sostener el 
rebote durante la jomada, 
con ganancias de hasta 7%

El índice de acciones locales quedó en u$s 1930 medido en dólares al Contado con Liquidación (CCL).

Distinto fue el desempeño en 
Nueva York. Los ADR argenti
nos en esa plaza operaron con 
tono positivo y lograron soste
nerlo durante la jornada, con 
ganancias diarias que de hasta 
7% en dólares, a pesar de la vo
latilidad del mercado. Caso 
aparte fue lo ocurrido con los 
papeles de Bioceres, que se de
rrumbaron casi 14%, ocasio
nado por el mal balance que 
reportó.

El rebote también se man
tuvo a lo largo de la jornada en 
los títulos de deuda soberana en 
dólares, que avanzaron de ma
nera generalizada. Los bonos 
Globales en Estados Unidos re-

BAIO VOLUMEN

Pablo Repetto, líder de research 
de Aurum Valores, destaca el 
bajo volumen operado que se 
observa en el segmento de ac
ciones locales desde mediados 
de enero, cuando arrancó la 
racha bajista. Desde entonces, 
la negociación de activos se 
ubica por debajo del promedio 
de los últimos meses y de los 
niveles de los períodos más al
cistas.

“Un menor volumen de 
operaciones es indicio de que las 
bajas o subas de los precios de 
los activos pueden ser circuns
tanciales. Vemos un mercado 

en modo wait and see. Los in
versores quieren tener más 
detalles sobre el acuerdo entre 
el Gobierno y el Fondo Mone
tario y estar seguros de que no 
termine teniendo sabor a poco”, 
afirma.

De acuerdo con Repetto, es 
probable que la merma en los 
volúmenes de operaciones en el 
segmento de renta variable lo
cal se explique precisamente 
por el modo wait and see que 
adoptaron ahora los inversores. 
Ante la cautela, a la espera de 
mayores definiciones sobre la 
eventual llegada de divisas, 
optarían por reducir la activi

dad en la Bolsa.
Juan Diedrichs, de Capital 

Markets Argentina, también 
señala la caída del volumen 
operado tanto de ayer como de 
las últimas semanas, lo que se
ría efecto de un “agotamiento” 
en el mercado, luego de tocar 
máximos históricos reales hace 
un mes y haberse anticipado a 
noticias positivas que efectiva
mente terminaron concretán
dose.

El analista destaca que el 
mercado externo tampoco 
ayuda, en medio de la incerti
dumbre por las políticas de 
Donald Trump. Wall Street si

gue operando con volatilidad y 
tendencia bajista. A la vez, las 
tasas de los bonos del Tesoro a 
10 años repuntaron ayer 2,2% 
hasta ubicarse en 4,63%, lo que 
presiona a los emergentes.

Diedrichs sostiene que los 
inversores están a la espera de 
nuevos drivers que impulsen a 
los activos locales. Algunos de 
ellos son el acuerdo con el FMI, 
continuidad del proceso de de
saceleración de la inflación, 
acumulación de reservas en el 
Banco Central, definiciones 
sobre los aranceles de Estados 
Unidos y menor presencia de 
fake news que generan ruido..

CLAVE PARA EL SECTOR INMOBILIARIO
La CNV crea un sistema simplificado 
para fideicomisos hipotecarios
___ El Cronista
------Buenos Aires

La Comisión Nacional de Valo
res (CNV) creó un régimen es
pecial para la oferta pública de 
fideicomisos financieros hipo
tecarios, que abarca aquellos 
vehículos cuyo activo subya
cente sean hipotecas, letras hi

potecarias, créditos hipoteca
rios o instrumentos asimilables.

Así lo dispuso a través de 
Resolución General 1.053, que 
estableció “un régimen de se- 
curitización más ágil y simpli
ficado, con el objetivo de im
pulsar y consolidar un mercado 
de créditos hipotecarios robusto 
y sostenible en el tiempo”.

Este nuevo régimen da la 
posibilidad de reducir el perío
do de difusión a un día cuando 
la oferta se dirige a inversores 
calificados, frente a los tres días 
establecidos en el régimen ge
neral. También posibilita rea
brir la colocación por un plazo 
de hasta dos años desde la co
locación original, lo cual no está 

permitido en el régimen gene
ral, donde los resultados de la 
licitación eran definitivos.

Ahora, si queda un porcen
taje del monto autorizado sin 
colocar, se podrá reabrir la co
locación en las condiciones 
previamente establecidas. Otro 
beneficio importante es la po
sibilidad de emitir valores fi
duciarios adicionales con oferta 
pública automática, lo cual 
tampoco era posible en el régi
men general.

“En resumen, los beneficios 
de este nuevo régimen son la 
reducción del plazo de difusión 
para la colocación de los valores 
fiduciarios a un día cuando la 

emisión se dirige a Inversores 
Calificados; la opción de reabrir 
la colocación hasta dos años 
después de la emisión inicial y la 
posibilidad de emitir valores 
fiduciarios adicionales con 
oferta pública automática”, 
señalaron desde la CNV.

El presidente de la CNV, 
Roberto E. Silva destacó: “Es
tamos trabajando en flexibilizar 
los procedimientos y procesos 
dentro del mercado de capita
les, en línea con la desregula
ción que impulsa el Gobierno 
Nacional”. Y agregó que quieren 
“acompañar estas medidas que 
son importantes para el desa
rrollo del crédito hipotecario”.

mailto:epizarro@cronista.com
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El mercado sigue viendo un escenario de desinflación y apuesta por hacer tasa en pesos.

HOY SE CONOCE LA INFLACIÓN DE ENERO
Inversores buscan 
cada vez más 
bonos largos en 
pesos a tasa fija

En un escenario de desinflación, los analistas aún 
ven oportunidades en inversiones en pesos. Los 
bonos a tasa fija son cada vez más protagonistas 
en las carteras de inversión. Cuáles recomiendan

___ Julián Yosovitch
___ jyosovitch@cronista.com

Hoy se conocerá el índice de 
Precios al Consumidor (IPC) de 
enero. Existen señales que 
marcan una expectativa de un 
dato de inflación a la baja en el 
mes pasado y una mayor de
sinflación hacia adelante. Por 
un lado, las mediciones priva
das que siguen los precios de 
alta frecuencia sugieren que el 
índice fue inferior al 2,5% 
mensual en enero. La ubican en 
un acotado rango de entre el 2% 
y el 2,4% mensual, con una 
mediana del 2,2%.

A su vez, todas las medicio
nes privadas estuvieron por 
debajo del 2,7% mensual que 
reportó el Instituto Nacional de 
Estadística y Censos (INDEC) 
para diciembre. Es decir que la 
mayoría de las consultoras 
marcaron una desaceleración 
con respecto a sus propios re
gistros del mes previo. Además, 
sugieren que la inflación núcleo 
fue igual o inferior al nivel ge
neral, con la mediana de las 

mediciones en 2% mensual.
El sendero de mayor desa

celeración de la inflación tam
bién se plasma en el Releva- 
miento de Expectativas de 
Mercado (REM), que espera un 
2,3% para enero y estima una 
proyección de 23,2% para todo 
2025. Además, el mercado es
tima una inflación de 1,7% 
mensual hasta mayo.

Adrián Yarde Buller, econo
mista jefe de Facimex Valores, 
agregó que las mediciones pri
vadas están en línea con su pro
yección de inflación del 2,25% 
mensual para enero. Por su 
parte, los analistas de Adcap 
Grupo Financiero indicaron que 
revisaron recientemente su 
pronóstico de evolución de pre
cios de enero a 2,3% mensual, 
desde un 2,4% previo.

Bajo este panorama, los in
versores buscan posicionarse en 
pesos con el objetivo de poder 
obtener retornos.

Juan Manuel Franco, eco
nomista jefe de Grupo SBS, ex
plicó que la inflación breakeven 
implícita en las curvas tasa fija y 

CER sigue mostrando una ex
pectativa de desinflación hacia 
adelante. “Los inversores opti
mistas con la desinflación verán 
valor en el tramo largo de tasa 
fija, con los Boncap 2026 y 
duales tasa fija/TAMAR como 
las mejores opciones para ese 
escenario”, indicó.

Los analistas de Balanz ex
plicaron que el mercado aún 
espera una mayor desinflación 
y que, en ese contexto, los bonos 
en pesos a mayor plazo lucen 
como una oportunidad. “Vemos 
una oportunidad interesante en 
los Duales, que cotizan casi a la 
par de la curva de Lecap, 
mientras que la inflación im
plícita está en niveles razona
bles. Los duales son interesan
tes ya que brindan cobertura 
tanto en un escenario donde la 
inflación cae como en uno 
donde la tasa de interés local 
está más arbitrada con la in
ternacional, y además se usa 
como instrumento para man
tener el ancla cambiaría en un 
escenario de flexibilización 
gradual de los controles cam- 
biarios”, explicaron.

Desde Criteria ven valor en 
los títulos en pesos en función 
del plazo de inversión. “Si el 
objetivo del inversor es la ad
ministración de la liquidez (ca
ja) en pesos, vemos indiferencia 
en las opciones de corto plazo 
que ofrecen los instrumentos de 
tasa fija -Lecaps- y los ajustables 
por CER., todas en el entorno de 
tasas mensuales de entre 2,7 y 
3%. La curva de rendimientos de 
tasa fija se encuentra invertida, 
ofreciendo menores retornos a 
partir del mes de marzo”, dije
ron. Además, agregaron que 
“para inversores cuyos objetivos 
de inversión toleren una ex
tensión de plazos, vemos 
atractivo en las Lecaps de plazo 
medio (3 a 6 meses) rinden en
tre 2,2 y el 2,4% mensual, y 
permiten capturar (fijar) tasa 
en un escenario donde la infla
ción converge al ritmo del 
“crawling” del 1% mensual”—

EL FOCO DEL MERCADO
Riesgo país cerca de 
700 puntos: la City 
pide acuerdo con FMI
___ Pilar Wolffelt
___ pwolffelt@cronista.com

El riesgo país subió en las úl
timas semanas y superó los 
700 puntos, un dato negativo 
si se tiene en cuenta que hace 
menos de un mes llegó a per
forar el nivel de 600 unidades. 
Si bien corrigió ayer a la baja, 
se ubica en 671 puntos bási
cos, un nivel alto todavía para 
el Gobierno.

“Todo este movimiento de 
los últimos días tiene que ver 
con que recrudeció la discu
sión sobre el atraso cambiario 
y de la capacidad de la eco
nomía para generar dólares”, 
señala el economista y direc
tor de CyT, Camilo Tiscornia a 
El Cronista.

Con una mirada similar, el 
economista Fabio Rodríguez, 
director de MyR Consultores 
opina que, entró en una etapa 
de estancamiento el proceso 
de estabilización y cree que 
esto se debe a que “un plan 
con un componente fiscal solo 
no lleva a ningún lado”. “Tie
ne que haber un componente 
fiscal, uno monetario y uno 
cambiario”, describe el ana
lista.

Horacio Miguel Arana, 
economista de la Fundación 
Internacional Bases, en tanto, 
apunta que “el ministro Luis 
Caputo tiene razón al hablar 
de toma de ganancias”. En la 
misma línea, el economista 
Federico Glustein dice: “Tras 
haber alcanzado precios ré
cord, en un contexto de in
flación que todavía no rompe 
el 2%, combinados con la falta 
de un acuerdo con el Fondo 
Monetario Internacional 
(FMI) y con una perspectiva 
de suba de tasas en EE.UU., 
hay que estar alerta en caso de 
que se sostenga en el tiempo”.

Arana apunta que también 
hay que considerar que “el 
mundo se está acomodando a 
la guerra comercial lanzada 
por Donald Trump contra 
China”. Otro factor es el de la 
tasa de interés de EE.UU., ya 
que el rendimiento del bono 
estadounidense a 10 años 
pasó a estar en 4,6%. “Así, las 
cosas, el costo de endeuda
miento ya creció 12% en 2025 
y eso frenará el mercado vo
luntario de deuda. Con un 
mundo más cerrado, mante
ner un mercado de bonos y 
acciones estable es compli
cado”, sostiene.

A la hora de pensar en có
mo se podría revertir esta 
tendencia, el analista plantea: 
“Probablemente, el Gobierno 
tendrá más difícil alcanzar un 
repunte en el mercado de 

bonos y volver a la zona de los 
500 puntos de riesgo país en el 
actual contexto internacional, 
pero con un arreglo con el FMI 
atenuaría cualquier descon
fianza”.

Para Glustein, en tanto, 
“hace falta el acuerdo con el 
FMI, reducir más impuestos y 
tener mejores datos de activi
dad e inflación”. Asimismo, 
observa que, políticamente el 
Gobierno debería poder ratifi
car su rumbo y salir del cepo. 
Rodríguez suma que “el frente 
externo y la cuestión cambiaría 
no están muy balanceadas y la 
cierta indiferencia del FMI 
luego de la misión argentina 
parece ser el elemento que más 
ruido hace en el mercado hoy”.

“Todo indica que las noticias 
positivas que espera el mercado 
no vienen tan rápido como es-

La espera por un acuerdo 
con el Fondo Monetario 
Internacional le pone 
presión a los activos ar
gentinos.

En el mercado creen que 
un elemento que podría 
traer cierto alivio en breve 
es la liquidación de la co
secha gruesa.

peraba el mercado y eso juega 
en contra”, dice. El tiempo 
tampoco ayuda porque con
templan rollear el vencimiento 
de los globales en julio. Así, las 
herramientas que tiene el Go
bierno hoy son limitadas. “Debe 
seguir insistiendo con la disci
plina fiscal, a fin de volver a 
tentar con los inversores. Ade
más, necesita anunciar ya un 
acuerdo con el FMI, a fin de re
forzar reservas”, señala el ana
lista de Epyca Consultores Eric 
Paniagua.

No obstante, Tiscornia 
agrega que un elemento que 
podría traer cierto alivio en 
breve es la liquidación de la 
cosecha. “Si bien los precios no 
son los mejores, bajaron reten
ciones y el juego con el crawling 
peg y el dólar blend es mejor 
ahora, por lo que podrían entrar 
muchos dólares y mejoraría el 
panorama”, indica. Pero no hay 
que olvidar que eso dura un 
tiempo, por lo que no hay dudas 
de que cerrar un buen acuerdo 
con el FMI parece la mejor op
ción que tiene la administración 
Milei__
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VOLATILIDAD GLOBAL
Cae Wall Street tras 
suba de inflación y 
se endurece Powell

La FED adelantó que mantendrá las tasas altas, 
tras conocerse que la inflación aumentó en EE.UU. 
El Dow Jones cayó 0,50% y el S&P 500 retrocedió 
0,27%. Trepan rendimientos de bonos delTesoro

 Inversores calculan el impacto de los aranceles en las acciones.

----- Leandro Dario
___ ldario@cronista.com

Wall Street reaccionó ayer de 
manera negativa tras conocer 
que la inflación en los Estados 
Unidos subió en enero y que la 
Reserva Federal mantendrá las 
tasas altas durante más tiempo. 
Pese a las presiones del presi
dente Donald Trump, el titular 
de la FED aclaró que continuará 
impulsando “una política mo
netaria restrictiva” hasta que la 
inflación baje al 2% anual, lo 
que impactó de lleno en los 
principales índices bursátiles y 

disparó la tasa de los bonos del 
Tesoro a 10 años.

El Dow Jones cayó 0,50%, 
mientras que el S&P 500 retro
cedió 0,27%. Por su parte, el 
índice tecnológico Nasdaq 
operó casi neutro. Pero las tasas 
a largo plazo también se dispa
raron con las noticias sobre la 
inflación, y el rendimiento de 
los rendimientos del Tesoro a 10 
años subían unos 10 puntos 
básicos, hasta llegar a 4,6%.

Por la mañana se conoció 
que el índice de Precios al Con
sumidor había alcanzado en 
enero el 3% anual, acelerando

Los aranceles que impulsa 
Trump están dando vo
latilidad al mercado, pero 
analistas sostienen que no 
hay un sell off de acciones.

con respecto a diciembre, 
cuando había marcado 2,9%. 
“Con la inflación acelerando en 
el margen y con la actividad 
mostrando un buen ritmo de 
crecimiento, con un mercado 
laboral dinámico, obliga a la 
FED a demorar cualquier re

corte de tasas, mostrando una 
postura mucha más dura. Se 
consolida un escenario de Hi
gher for longer más firme”, 
aseguró a El Cronista Martín 
Polo, jefe de estrategia de Cohen 
Aliados Financieros.

En ese escenario, Powell 
reiteró que no tiene apuro por 
recortar las tasas de interés 
durante una comparecencia 
ante el Congreso: “Queremos 
mantener una política mone
taria restrictiva por ahora”.

Por su parte, el presidente 
Donald Trump continuó con su 
pulseada con la Reserva Fede

ral, al insistir en que baje las 
tasas de interés. Lo hizo con un 
mensaje en redes sociales, 
donde aseguró que es necesario 
que menores tasas vayan “de la 
mano” con los aumentos de 
aranceles. Su secretario del 
Tesoro, Scott Bessent, se enfocó, 
sin embargo, en los rendi
mientos de los bonos a largo 
plazo, no en la política mone
taria de la Fed.

Si bien la llegada de Trump a 
la Casa Blanca fue un shock de 
incertidumbre, imprevisibili- 
dad y riesgo geopolítico, los in
versores aún están intentando 
de medir hasta dónde llegará el 
republicano con sus amenazas 
arancelarias. “Por ahora el 
mercado lo ve más como un 
mecanismo de negociación que 
como una política de estado. 
Está claro que si hace todo lo 
que dice que hará, la inflación 
subiría un escalón y la actividad 
sentirá el impacto, yendo a un 
escenario de estanflación en el 
mediano plazo”, consideró Polo.

“Con el ida y vuelta en 
cuanto a la magnitud y duración 
de los aranceles, todas estas 
medidas están dando volatili
dad al mercado de acciones, 
pero no hay un sell off. Eso no 
pasará mientras la economía 
siga creciendo y los balances 
sigan sorprendiendo al alza. 
Esto le pone un piso más eleva
do”, concluyó Polo__

Te hacemos 
la economía 
más fácil

S e g u i n o s

^@cronistacoirQ (f) (@) (x) @ @ El Cronista
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Pampa Energía fue 
el mayor generador 
de 2024
Entregó21.743.200 
megawatts/hora (MWh) al 
sistema. Representó el 15,3% 
del total nacional y una suba 
del 4% contra 2023.

LOS ACTIVOS TIENEN UNA VALUACIÓN CERCANA A LOS U$S 1000 MILLONES
Telefónica acelera la venta de su filial 
argentina y Slim sería la primera opción

La venta de la filial argentina de Telefónica ya había estado en carpeta entre 2019 y 2022; el cambio de CEO reactivó los planes

La compañía firmó acuerdo de confidencialidad 
con cinco posibles compradores, entre ellos, 
América Móvil, la telco del magnate mexicano. 
Quiere cerrar la operación en este semestre

----- El Cronista
___ BuenosAires

La española Telefónica está 
apurando el proceso de venta de 
su filial argentina con la inten
ción de poder cerrarla “lo antes 
posible”. Por lo pronto, la 
compañía ya firmó acuerdos de 
confidencialidad (NDA, por su 
sigla inglesa) con cinco posibles 
compradores, lo que les permite 
compartir información reser
vada o sensible de la filial. La 
intención de la telco española es 
cerrar la operación antes de 
mitad de año.

Dentro de este grupo de 
postulantes se encuentra 
América Móvil, la compañía del 
mexicano Carlos Slim, según 
informó el diario español Ex
pansión. La empresa ya es 
competidora de Telefónica en la 
Argentina con Claro. Los prin
cipales mercados de Slim en las 
telcos de América latina son 
México, Brasil y Colombia, pero 
también está presente en 
Ecuador, Perú, Uruguay, Para
guay, América central y el Ca
ribe, además de la Argentina.

Hay otros interesados en 
hacerse de los activos argenti-

Entre los interesados 
por la filial, están la 
empresa francesa Iliad 
y la estadounidense 
Liberty Global

La telco española 
también tiene planes de 
retirarse de los 
mercados peruano y 
colombiano 

nos de Telefónica, que también 
firmaron sus respectivos NDA. 
Entre estos, se encuentran la 
telco francesa Iliad, propiedad 
del magnate Xavier Niel, y la 
estadounidense Liberty Global, 
que es socia de Telefónica en 
Virgin Media 02, la filial que 
comparten al 50% en el Reino 
Unido.

La lista de candidatos se 
completa con grupos locales 
como Werthein, Telecom Ar
gentina y Olmos, y la multina
cional como Millicom, la em
presa dueña de la marca Tigo 
con base en Luxemburgo, que 
ya tiene presencia en América 
latina y el Caribe.

Para la operación, Telefónica 
contrató los servicios de JP 
Morgan. Las fuentes citadas por 
Expansión indicaron que la va
luación de la filial argentina 
rondaría los u$s 1000 millones.

Además, la empresa espa

ñola afronta también posibles 
desinversiones en Colombia y 
Perú. En Colombia, cerró en 
julio de 2024 un acuerdo con 
Millicom para venderle la filial 
por u$s 400 millones.

Sin embargo, la principal 
preocupación de Telefónica en la 
región está en Perú. Es que la 
semana que viene se inicia un 
arbitraje de Telefónica con el 
Estado peruano ante el Ciadi, el 
organismo del Banco Mundial 
para dirimir controversias entre 
empresas y Estados. Telefónica 
reclama a Perú hasta 1122 mi
llones de euros por daños y per
juicios fiscales.

La Argentina, Perú y Co
lombia son el primero, el ter
cero y el cuarto de los cinco 
principales mercados (los otros 
son Chile y México) de Telefó
nica Hispam, la filial que agrupa 
los activos de Telefónica en 
América latina a excepción de 
Brasil, que es uno de los cuatro 
mercados estratégicos de la 
operadora española.

La suma de los ingresos de 
estas tres operadoras hispano
americanas aportó 3695 millo
nes de euros y un ebitda de 615 
millones en los nueve primeros 
meses de 2024. Estas cifras su
ponen el 12% de los 30.418 mi
llones de euros en ingresos 
consolidados y solo el 6,5% del 
ebitda total del grupo (9370 
millones de euros), lo que su
pone una muestra de la escasa 
rentabilidad de la región.

La venta de la filial argentina 
ya había estado en carpeta para 
Telefónica en 2019. Sin em
bargo, tres años después y tras 
haber recompuesto el negocio, 
la empresa había indicado que 
ya no estaba interesada de des
hacerse de esos activos. De he
cho, en 2023 la compañía había 
indicado que había logrado una 
operación “altamente rentable 
en el país”.

Sin embargo, con la llegada 
de Mar Murtra estos planes 
cambiaron. Apenas días des
pués de que el ejecutivo britá
nico asumiera como CEO global 
de la compañía, Telefónica dio 
un giro de 180 grados en rela
ción con sus filiales latinoame
ricanas__
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AJUSTA SU PRODUCCIÓN TRAS CAÍDA DE VENTAS

Según Federico Trueco, CEO de Bioceres, las condiciones en La Argentina fueron cada vez más difíciles

Despidos en la planta 
que Topper tiene en 
Tucumán

REACCIÓN ANTE EL ESCENARIO ADVERSO
Bioceres ‘recalcula’ 
su estrategia, sale 
de semillas y se alía 
con GDM

La biotecnológica anunció resultados con caída del 
24% en facturación y del 51% su ganancia neta. Para 
revertirlos, se centrará en el desarrollo de nuevas 
soluciones de sojajunto al gigante de Chacabuco

___LolaLoustalot
------lloustalot@cronista.com

En medio de la crisis del agro, la 
biotecnológica argentina Bio
ceres anunció un cambio en su 
estrategia para el negocio de 
semillas, tras facturar en el se
gundo trimestre de su actual 
año fiscal u$s 106,7 millones, un 
24% menos que en igual período 
del ejercicio anterior, y haber 
logrado un resultado neto de 
u$s 600.000,51% inferior.

Su CEO, Federico Trueco, 
informó que, como reacción a la 
adversidad, abandonará las 
actividades de mejoramiento y 
producción de semillas, para 
centrarse en el desarrollo de 
nuevas soluciones de soja en 
alianza con el gigante local 
Grupo Don Mario (GDM).

“Las condiciones en la Ar
gentina, que sigue siendo nues
tro mercado principal, demos
traron ser cada vez más difíciles. 
Esto afectó el desempeño de 
nuestro primer semestre fiscal, 

un período durante el cual esta
mos más expuestos a las ventas 
en el hemisferio sur. Si bien 
mantuvimos o ganamos parti
cipación de mercado en seg
mentos de productos clave, 
creemos que este entorno macro 
ofrece oportunidades para libe
rar todo el potencial comercial 
de nuestra cartera diferenciada 
de productos y tecnologías. Co
mo resultado, estamos imple- 
mentando dos cambios estraté
gicos significativos”, dijo.

Entre los principales cam
bios que encarará de ahora en 
más la biotecnológica, se des
taca la definición de una nueva 
estrategia para el negocio de 
semillas. Esto significa que 
Bioceres abandonará las acti
vidades de mejoramiento y 
producción de semillas para 
enfocarse en el desarrollo de 
eventos biotecnológicos.

En reemplazo a aquella ac
tividad, la empresa firmó una 
alianza con GDM para el desa
rrollo de nuevas soluciones de 

soja, con derechos exclusivos 
fuera del espacio de tolerancia a 
la sequía. “Tomamos la decisión 
estratégica de abandonar el 
mejoramiento, la producción y 
la venta de semillas y, en su lu
gar. nos asociaremos con líderes 
de la industria que estén mejor 
estructurados para estas acti
vidades”, reconoció Trueco.

Además, la compañía renovó 
su CCO (Chief Comercial Officer) 
y nombró a Milen Marinov, ex 
Valagro y Syngenta, para opti
mizar sus operaciones comer
ciales, acelerar la incorporación 
de nuevos socios estratégicos, y 
priorizar, diversificar y sincro
nizar mejor las oportunidades de 
la cartera para alcanzar un cre
cimiento rentable.

En este contexto, Bioceres 
espera que sus ingresos durante 
el período 24/25 sean de apro
ximadamente u$s 105 millones, 
con una utilidad bruta de u$s 45 
millones y un ebidta ajustado 
(ganancias antes de impuestos, 
intereses, amortización y de
preciación) de u$s 15 millones.

Los resultados vistos entre 
septiembre y diciembre, explicó 
la empresa, se debieron a la 
restricción de la economía 
agrícola, marcada por precios 
internacionales de commodities 
en pisos históricos y a los ele
vados inventarios de protección 
de cultivos y fertilizantes mi- 
croperlados en los canales de 
distribución en la Argentina, un 
mercado decisivo para la com
pañía en el trimestre.

La caída del mercado de 
agroquímicos fue una de las 
razones por las que explotó la 
crisis del agro. La pandemia, la 
sequía, la volatilidad macroe- 
conómica que impulsaba a los 
productores a sobrestockearse, 
marcaron el inicio de un perio
do que ya tiene cuatro víctimas: 
Los Grobo y su controlada 
Agrofina, Surcos y Campo de 
Avanzada. Todos ellos pidieron 
abrir su concurso preventivo..

___ Belén Fernández
___ bfernandez@cronista.com

En medio de una fuerte caída 
del consumo, Topper anunció 
una disminución de su plantel 
en la fábrica en la localidad de 
Aguilares, en Tucumán. Se 
trata de la misma planta que 
el año pasado desvinculó a 
120 operarios.

“En el marco de un mer
cado cada vez más competi
tivo y desafiante, Topper Ar
gentina debió readecuar sus 
esquemas de producción para 
acompañar la demanda del 
primer semestre 2025. En este 
sentido, hemos disminuido el 
plantel de la fábrica en 23 
operarios”, explicó el fabri
cante de calzado e indumen
taria deportiva.

Según datos de la Cámara 
Argentina de Comercio y 
Servicios (CAC) en diciembre 
el rubro “indumentaria y 
calzado” tuvo una caída del 
9% comparado a igual mes del 
año anterior.

Se trata del segundo ajuste 
que sufre la fábrica en menos 
de un año. La empresa, en 
marzo del año pasado, había 
despedido a 120 trabajadores 
en dos tandas, lo que dejó a 
una dotación actual de 950 
empleados.

Por su parte, el sindicato de 
la Unión Trabajadores de la 
Industria del Calzado de la 
República Argentina (Uticra) 
denunció que el plan de la 
empresa es desvincular, a por 
lo menos, 100 personas en 
2025, contemplando todas sus 
plantas.

Durante el Gobierno de 
Mauricio Macri, la firma 
desvinculó a 500 operarios 
-que representaban un tercio 
del plantel de aquel entonces- 
y, durante el de Alberto Fer

nández, manejó sus ritmos de 
producción con contratos 
eventuales.

“Si bien es un contexto difí
cil, tenemos una perspectiva 
optimista ante los indicadores 
que prevén, para más adelante 
en el año, un incremento del 
consumo”, agregó la compañía a 
través de un comunicado.

“Ha sido necesario adaptar 
nuestro plan de producción 
para 2025 para lograr mayor 
eficiencia y competitividad en 
un mercado cada vez más de
safiante”, explicó la empresa.

Topper tiene un share del 
18% del mercado nacional de 
calzado deportivo y llegada a 
1700 puntos de venta entre lo
cales propios y venta online. En 
2022, plantó bandera en Uru
guay con la apertura de su pri-

Desvinculó a 23 personas 
de un plantel de 950 en la 
planta de Aguilares; el 
año pasado, había 
despedido a 120

mer local monomarca. Nació en 
1975 y creció de la mano de em
bajadores de tenistas como 
Guillermo Vilas y Gabriela Sa
batini.

Además, fue sponsor técnico 
de varios clubes campeones, 
como Ferro Carril Oeste (1982 y 
1984), Estudiantes de La Plata 
(1982, 1983, 2006 y 2010), In
dependiente (1983), Rosario 
Central (1986/87), Racing 
(2001 y 2014), Vélez (2005) y 
Newell’s Old Boys (2013). Su 
logo también se lució en el In
dependiente campeón de 
América e Intercontinental de 
1984 y en el Estudiantes gana
dor de la Libertadores de 2009.

mailto:lloustalot@cronista.com
mailto:bfernandez@cronista.com
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PLANEA UN DESEMBOLSO ADICIONAL DE U$S 2500 MILLONES
La minera McEwen Copper se suma al RIGI 
con una inversión de u$s 227 millones

La canadiense pidió los beneficios del régimen 
para completar los estudios de factibilidad del 
proyecto de cobre Los Azules, situado en San 
Juan. La construcción empezaría el año próximo

___ El Cronista
— Buenos Aires

El Régimen de Incentivo a las 
Grandes Inversiones (RIGI) 
suma a otra minera. McEwen 
Copper, subsidiaria de la cana
diense McEwen Mining, pidió la 
adhesión al programa para 
completar los estudios de fac
tibilidad para su proyecto de 
cobre Los Azules, en Sanjuan, 
que requerirán una inversión de 
u$s 227 millones.

Con este primer desembolso, 
la compañía prevé completar el 
estudio de factibilidad, realizar 
exploraciones adicionales y 
trabajos preliminares a fin de 
lograr que el proyecto esté listo 
para iniciar la construcción. Se 
estima una inversión adicional 
de u$s 2500 millones para la 
construcción de la mina y las 
instalaciones de producción, así 
como una ampliación del RIGI.

La adhesión al RIGI le per
mitirá a la minera canadiense 
tener acceso a varios beneficios, 
incluyendo una reducción del 
35% al 25% en la tasa de im
puesto a las ganancias corpo
rativas, alivio del pago del IVA 
durante la construcción, exen
ción de los derechos de expor
tación y exclusión de la obliga
ción de ingresar el resultado de 
las exportaciones al país. Ade
más, otorga estabilidad por 30 
años y acceso a arbitraje inter
nacional en caso de disputas.

“La Argentina vuelve a abrir 
sus puertas a la actividad em
presarial. La introducción del 
RIGI proporciona tanto estabi
lidad como incentivos para las 
inversiones en infraestructuras a 
gran escala. Así lo demuestran 
las recientes e importantes 
transacciones en el sector mi
nero de la Argentina, todas ellas, 
destinadas a mejorar el nivel de 
vida de los argentinos y a ofrecer 
una rentabilidad razonable a los 
inversores”, señaló Robert 
McEwen, presidente y principal 
propietario de McEwen Mining.

Los Azules fue clasificado 
entre los 10 mayores yaci
mientos de cobre sin explorar 
del mundo por la revista Mining
Intelligence en 2022. Con la 
aprobación del estudio de im
pacto ambiental, prevista para 
el primer semestre de 2025 y la 
aprobación de la solicitud de 
adhesión al RIGI, Los Azules 
podría comenzar la construc
ción a principios de 2026.

En la actualidad, McEwen 
Copper tiene 22 perforadoras 
trabajando en en Sanjuan. Esto 
representa aproximadamente 
el 30% de toda la exploración 
que tiene la provincia y 20% de 
toda la exploración que tiene la 
Argentina en este momento. La 
compañía calculó que el pro
yecto tiene una vida útil de 27 
años, con posibilidad de ex
tenderla otra década.

El calendario original prevé

Con inversores como Stellantis, Los Azules representa el 30% de toda la exploración que tiene San Juan

La empresa calculó que 
el proyecto tiene una 
vida útil de 27 años, con 
posibilidad de 
extenderla otra década

Los Azules podría 
empezar a producir en 
2030, cuando se espera 
que se acelere la 
demanda de cobre 

que la puesta en marcha ocurra 
en 2030, cuando se espera que 
la demanda del metal se acelere 
con el abandono de los com
bustibles fósiles, con el auge de 
la electromovilidad y las ener
gías renovables.

El año pasado, McEwen 
Copper había firmado un iné
dito acuerdo con YPF Luz que le 
permitirá operar con energía 
renovables. El convenio les 
permite a las compañías nego
ciar de manera exclusiva para 
asegurar el servicio a través de 
una línea de alta tensión cuyo 
desarrollo y financiamiento 
estará a cargo de la empresa 
energética local.

En agosto del año pasado la

canadiense First Quantum fue 
la primera minera en pedir la 
adhesión al RIGI para Taca Ta
ca, su proyecto de cobre de u$s 
3500 millones en la provincia de 
Salta. Poco después, el gigante 
angloaustraliano Rio Tinto 
confirmó una inversión de u$s 
2000 millones para construir 
una fábrica para procesar litio 
en la provincia de Salta. Para 
este proyecto el régimen de in
centivo era una condición in
dispensable. También, Minas 
Argentinas, la concesionaria de 
Gualcamayo, comprometió un 
desembolso de u$s 1000 mi
llones mediante el régimen 
implementado por la Ley de 
Bases__

TOMARÁ DECISIONES EN FUNCIÓN DE SUS VENTAS
El Juzgado Nacional de 1ra Instancia en lo Civil N° 1 a cargo del Dr Gustavo Daniel Caramelo Díaz. 
Secretaria Ümca a mi cargo, sito en Av De Los Inmigrantes 1950, 4° piso, C A B A; comunica por dos días 
en autos. "BANCO MACRO BANSUD S.A C/ALVAREZ SILVA RITA SILVIA S/ EJECUCION 
HIPOTECARIA." Expte N“ 5716/2004; que el Martiliero Público Carlos A. Menendez (CUIT20-14626733- 
6) subastará al día 24 de febrero de 2025 a las 10:15 hs. en la Oficina de Subastas Judiciales de la calle 
Jean Jaures 545, CABA, el 100% del Inmueble sito en Av. Belgrano 3219/21/23/25/27/31/43/51/59 
/63/65Z69. calle Moreno 3260/70/72/74 y Sanchez de Lona 418/24/28/34, de esta ciudad. Unidad Funcional 
N’ 183 del piso 13" integrante de la Torre Sol 2 (Nomeno Cat,: Circ. 9. Secó 28. Manz 30. Paro. 58 
Matricula 9-5700/183 Según constatación realizada, se trata de un departamento compuesto por living- 
comedor con pequeño balcón cerrado, cocina y baño completos, una habitación; ubicado en edificio con 
las siguientes amenities: cancha de paddle, pílala de natación, solánum. sum y amplio parque con |uegos. 
todo en buen estado de uso y conservación, y desocupado. Condiciones de Venta Al contado y mejor 
postor, todo en dinero efectivo en el acto Base U$S 55.350.-. seña 30%; comisión 3%. arancel 0,25% 
(Acord 24/10) Se podrá cancelar el precio de la obligación abonando en dólares estadounidenses billetes 
o mediante el pago en moneda de curso legal vigente a la cotización del dólar del mercado electrónico de 
pagos MEP' contado y tipo ‘comprador’ del día antenor a la subasta a elección del comprador En virtud de 
lo dispuesto por la doctnna plenana de la Cámara Nacional de Apelaciones en lo Civil de fecha 19/2/1999 
en autos 'Servidos Eficientes S.A c/Yabra, Roberto Isaac s/Ejecuclón Hipotecaria' no corresponde que el 
adquirente en subasta judicial afronte las deudas que registra el inmueble por impuestos, tasas y 
contribuciones, devengadas antes de la toma de posesión, cuando el monto obtenido en la subasta no 
alcance para solventadas No cabe una solución análoga respecto de las expensas comunes para el caso 
de que el inmueble se halle sujeto al régimen de la ley 13.512 Quien resulte comprador deberá constituir 
domicilio legal dentro del radio de la Capital Federal. bajo apercibimiento de que las sucesivas providencias 
se le tendrán por notificadas en la forma y oportunidad previstas en el art 133 del Código Procesal, y 
depositar el saldo de precio dentro de los cinco días de aprobado el remate sin necesidad de intimación 
previa, en el Banco de la Nación Argentina, Sue Tribunales y como pertenecientes a estos autos, bajo 
apercibimiento de declararlo postor remiso (art 584 del Cod. Proc,). El boleto de compraventa sera firmado 
inmediatamente en la oficina una vez concluido el acto No se admitirá la compra por poder otorgado en 
mismo dia del remate debiendo encontrarse legalizado por el Colegio de Escnbanos correspondiente 
Deudas: AySAal 26/09/24 S 2.167.361,09 (fs 857); ABLal 17/10/24 S 504.920,75 (fs. 857/65): Expensas a 
noviembre 2024 S 4.040.497 (fs. 929/30) Valor expensas noviembre 2024 $ 268 177.72. Exhibición: 20 y 
21 de febrero de 10 a 12 hs Para concurrir a los remates el público podrá inscribirse en la web del Alto 
Tribunal ingresando al link https;//tumos csjn gov.ar Más información en estos autos y/o al Sr Martiliero 
Firmado electrónicamente por Máximo Musrch. 7 de febrero de 2025

Acindar renovó el acuerdo con la UOM 
que le permitió suspensiones en 2024
___ El Cronista
------Buenos Aires

Acindar, una de las mayores 
productoras de acero de la Ar
gentina, renovó con la Unión 
Obrera Metalúrgica (UOM) el 
acuerdo que le permitió aplicar 
suspensiones de personal en su 
planta principal de Villa Cons
titución, provincia de Santa Fe, 
durante 2024, debido a la fuerte 
caída de ventas que había su
frido la industria siderúrgica.

En la empresa, filial del gi
gante global ArcelorMittal, ex
plicaron que el convenio ante
rior había finalizado el 31 de 
diciembre y que, por eso, re
novaron “la normativa marco 
que utilizan para aplicar sus
pensiones cuando no se pueden 
acordar vacaciones o días 
franco”, sin que eso necesaria
mente signifique que, en este 
momento, se estén implemen- 
tando suspensiones masivas de 
personal.

Hoy por hoy, aclararon en la 
compañía, hay cerca de 40 co
laboradores suspendidos. “Sólo 
se avanzará sobre otros en el 
caso de ser necesario”, advir
tieron. El factor determinante 
será la evolución de la demanda 
de sus productos en el mercado 
doméstico, principal destino de 
su producción.

Actualmente, las ventas de 
Acindar están entre 40% y 50% 
por debajo de sus niveles his
tóricos__



El Cronista I Jueves 13 de febrero de 2025 21

Info
Technology

Instagram lanza 
cuentas para 
adolescentes
La red social anunció que 
comenzó a habilitar en 
América Latina las nuevas 
cuentas controladas para 
menores de 16 años

INNOVACIÓN EN COMERCIO ELECTRÓNICO
La startup argentina que vende autos 
por internet y sin burocracia
El Cero Km transforma la compra de autos en la 
Argentinacon un modelol00%onliney 
transparente, impulsado poruña inversión de 
Platanus Ventures

___ Sebastián De Toma
___ sdetoma@cronista.com

Hacerse con un auto en la Ar
gentina no es sencillo. El go
bierno nacional ya ha comen
zado la tarea de desburocratizar 
y reducir los costos en la compra 
y venta de vehículos con la eli
minación de los impuestos in
ternos, lo que supondría una 
reducción en el valor final del 
vehículo. En la misma línea es
tán avanzando con la elimina
ción de los Registros del Auto
motor y la posterior digitaliza- 
ción de los trámites que allí se 
hacían. Pero también hay ini
ciativas privadas que corren en 
un sentido similar y buscan que 
adquirir un auto no sea más di
fícil que comprar una heladera.

Ese es el objetivo del em
prendimiento El Cero Km. La 
startup, fundada por Anabella 
Guimarey (CEO, 31 años), Ma
ría de los Ángeles Bernárdez 
(CTO, 35) y Franco Fantini 
(CIO, 30), nació a partir de una 
experiencia personal: Guimarey 
y su pareja, Ángeles, buscaban 
comprar un auto 0 km y se en
contraron con que el proceso 
era opaco y poco eficiente.

“Nos preguntamos por qué 
no podíamos comprarlo online 
si, en definitiva, un auto 0 km es 
el mismo en cualquier conce
sionaria”, recuerda Guimarey. 
Así nació una primera versión 
de elcerokm.com: una página 
con una simple tabla donde se 
publicaban precios reales de 
vehículos en distintos conce
sionarios. La viralización fue 
instantánea y, con ella, el des
cubrimiento de que en el país 
existía una gran demanda de 
información clara y accesible 
para la compra de automotores.

TRANSPARENCIA DIGITAL

El modelo de negocio de El Cero 
Km se basa en tres pilares: in

formación actualizada, stock 
disponible y compra online sin 
intermediarios. Hoy, cualquier 
persona puede comprar un auto 
nuevo de forma completamente 
digital, sin pisar una concesio
naria y con entrega garantizada.

“Negociamos con los conce
sionarios para ofrecer mejores 
precios y mantenemos la lista 
actualizada en tiempo real”, 
explica Guimarey. A diferencia 
del sistema tradicional, donde 
los clientes deben visitar múl
tiples concesionarios y negociar 
condiciones poco claras, en el- 
cerokm.com basta con ingresar, 
cotizar el modelo deseado y 
comparar precios. “Los conce
sionarios compiten entre sí para 
ofrecer el mejor precio posible, 
permitiendo a los compradores 
ahorrar entre u$s 500 y 1.500 
en su auto nuevo”, agrega.

Otro diferencial clave es que 
solo se venden autos con stock 
físico y entrega garantizada en 
un plazo de 10 a 20 días. “No 
vendemos promesas ni listas de 
espera, sino unidades que re
almente existen”, enfatiza la 
CEO de la startup.

UNA INVERSIÓN QUE ACELERA EL 
CRECIMIENTO

En julio de 2024, los fundadores 
decidieron apostar por el pro
yecto a tiempo completo y re
nunciaron a sus empleos en 
empresas como Mercado Libre 
y Flat MX. Contra todo pro
nóstico, en apenas dos semanas 
lograron levantar USD 200.000 
de Platanus Ventures, un fondo 
chileno especializado en star
tups tecnológicas.

Esta inversión permitió 
acelerar la expansión de El Cero 
Km, mejorar la plataforma y 
ampliar la red de concesiona
rios. En menos de un año, la jo
ven empresa ya alcanzó la 
marca de 100 autos vendidos y 
continúa creciendo.

Franco Fantini, Anabella Guimarey y María de losÁngeles Bernárdez, impulsores de la startup

“Nos asociamos con 
concesionarias que 
auditamos, nos parecen 
serias y nos dan sus 
mejores precios” 
“En sus primeros tres 
meses de operación, la 
startup El Cero Km 
logró concretar más de 
50 ventas de autos”

COMPRAR UN AUTO, TAN FÁCIL 
COMO SI FUERA UNA HELADERA

Si bien la compra de autos on
line es una tendencia global que 
viene ganando mercado tanto 
en los Estados Unidos -que para 
2025 tendrá el 18 por ciento 
market share, según proyecta la 
consultora alemana Roland 
Berger- y en países de Europa, 
en la Argentina todavía en
frenta resistencias.

Pero elcerokm.com busca 
cambiar esa mentalidad. 
“Nuestro objetivo es que el 
cliente pueda comprar un auto 
cómo compra una heladera”, 
dice Guimarey.

La analogía que plantea la 
emprendedora es clara: así co
mo los consumidores ven un 
electrodoméstico en una tienda 
y luego buscan el mejor precio 
online, El Cero KM permite 
comparar modelos y valores en 
tiempo real y cerrar la compra 
de manera digital. La transac
ción se realiza completamente 
online y el cliente puede elegir 
entre retirar el auto en la con
cesionaria o recibirlo en su casa.

EL FUTURO DE ELCEROKM.COM

El éxito inicial de la startup le 
abre las puertas a nuevos desa
fíos. Actualmente, la empresa 
está en negociaciones con una 
marca asiática que busca ven
der sus autos directamente a 
través de la plataforma, sin in
termediarios. “El acuerdo con 
esta marca podría ser un paso 
clave para convertir a elce- 
rokm.com en el primer canal de 
venta digital directo de una 
automotriz en la Argentina”, 
dice la entrevistada, y agrega, 
como ejemplo, que Amazon ya 
está comercializando a la marca 
Hyundai directamente a través 
de su plataforma.

Además, la startup argentina 
planea incorporar pronto más 
herramientas para los usuarios, 
como la cotización de autos 
usados y la posibilidad de ges
tionar préstamos prendarios 
con los principales bancos y 
marcas automotrices. “El ob
jetivo es claro: simplificar y 
transparentar la compra de 
autos en la Argentina”, conclu
ye Guimarey.__

mailto:sdetoma@cronista.com
elcerokm.com
cerokm.com
elcerokm.com
ELCEROKM.COM
rokm.com
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Brasil pide cuotas 
para el acero
El vicepresidente brasileño, 
Geraldo Alckmin, dijo que el 
país sudamericano buscará el 
diálogo con EE.UU. y sugirió 
que las cuotas podrían ser una 
buena alternativa.

A TRES AÑOS DE LA INVASIÓN
Trump dice que EE.UU. y Rusia iniciarán 
conversaciones sobre la guerra en Ucrania
El presidente norteamericano dijo que instruyó a 
su equipo parainiciar conversaciones sobre elfin 
del conflicto. La lista no incluye al enviado de 
Estados Unidos para Ucrania, Keith Kellogg

___ Steff Chávez
___Felicia Schwartz
___ Max Seddon
----- Christopher Miller 
___  HenryFoy

El presidente Donald Trump 
afirmó que Estados Unidos y 
Moscú iniciarán negociaciones 
“inmediatamente” para poner 
fin a la guerra en Ucrania tras 
hablar con su par ruso, Vladimir 
Putin.

Trump escribió en su plata
forma Truth Social que él y Pu
tin habían “acordado trabajar 
juntos, muy estrechamente”, 
expresando su confianza en que 
las conversaciones serían “exi
tosas” y prometiendo “que no se 
debería perder ninguna vida 
más!”. Trump dijo que ambos 
líderes también se habían 
comprometido a visitar los 
países del otro.

La llamada, que según el 
Kremlin duró casi 90 minutos, 
marcó la primera vez que 
EE.UU. y Rusia hablaron al más 
alto nivel desde que Rusia in
vadió Ucrania, en 2022.

Los precios mundiales del 
petróleo cayeron tras conocerse 
la noticia de la llamada, con el 
crudo Brent bajando 2,3% a 
u$s75,25 el barril ayer por la 
tarde en Londres. EE.UU. se 
encuentra entre los países oc
cidentales que han impuesto 
sanciones al sector energético 
de Rusia desde que Moscú or
denó la invasión de Ucrania.

Trump habló con Putin antes 
de llamar a Volodímir Zelensky, 
presidente de Ucrania, en una 
señal de que EE.UU. podría no 
querer trabajar con Kiev o la 
Unión Europea (UE) en una 
estrategia común para llevar a 
Rusia a la mesa de negociacio
nes.

EE.UU. también echó un 
balde de agua fría sobre las es
peranzas de Ucrania de conse
guir el compromiso de unirse a 

la OTAN y restaurar sus fron
teras de antes de que Rusia se 
anexara Crimea en 2014.

Una reunión en persona en
tre ambos líderes supondría la 
primera cumbre entre EE.UU. y 
Rusia desde que Joe Biden, 
predecesor de Trump, se reunió 
con Putin en Ginebra en 2021, 
así como la primera vez que el 
presidente de cualquiera de los 
dos países visita al otro en al 
menos una década.

Rusia ha adoptado una po
sición de línea dura antes de las 
conversaciones, exigiendo a la 
OTAN que retire la mayor parte 
de sus despliegues en Europa 
del Este tras la guerra fría e in
sistiendo en que Ucrania reco
nozca su anexión de cuatro re
giones del sureste, ninguna de 
las cuales controla totalmente.

La lectura de la llamada por 
parte del Kremlin fue más mo
derada que la de Trump y no 
sugirió que Rusia estuviera 
dispuesta a suavizar su postura.

Dmitry Peskov, portavoz de 
Putin, dijo que el presidente 
ruso estaba de acuerdo con 
Trump en que “ha llegado el 
momento de que nuestros paí
ses trabajen juntos” y que se 
puede lograr una “solución a 
largo plazo mediante negocia
ciones de paz”, pero advirtió de 
que es “esencial resolver las 
razones del conflicto”.

Peskov dijo que Putin había 
invitado a Trump a Moscú y que 
estaba dispuesto a reunirse con 
funcionarios estadounidenses 
para tratar “asuntos de interés 
mutuo”. Los dos líderes tam
bién discutieron la cooperación 
económica bilateral y el pro
grama nuclear iraní, le dijo 
Peskov a los periodistas.

Trump dijo que había en
cargado al secretario de Estado, 
Marco Rubio, al director de la 
CIA, John Ratcliffe, al asesor de 
seguridad nacional, Mike 
Waltz, y al enviado especial,

Trump habló con Vladimir Putin antes de llamar a Volodímir Zelensky, presidente de Ucrania, bloomberg

La llamada marcó la 
primera vez que EE.UU. 
y Rusia hablaron al más 
alto nivel desde que 
Moscú invadió Ucrania

Tanto Kiev como
Europa temen que
EE.UU. haya virado 
hacia una posición más 
conciliadora con Moscú

Steve Witkoff, que encabezaran 
el equipo negociador estadou
nidense. La lista de Trump no 
incluía a su enviado para Ucra
nia, Keith Kellogg.

Zelensky dijo en un comuni
cado tras su llamada con Trump 
que ambos mantuvieron una 
“larga conversación sobre las 
posibilidades de alcanzar la paz”.

El líder ucraniano dijo que 
Trump le había informado “de 
los detalles de su conversación 
con Putin”. Dijo que también 
discutieron “las capacidades 
tecnológicas, incluidos los dro

nes y otra producción moderna”.
Un alto funcionario ucrania

no dijo que Zelensky también 
informó a Trump sobre la si
tuación en el campo de batalla y 
el despliegue de tropas norco- 
reanas para luchar junto a las 
fuerzas rusas en la región de 
Kursk.

Trump escribió en Truth So
cial que la llamada con Zelensky 
“fue muy bien”.

Pero el anuncio de Trump 
confirma los temores en Kiev y 
Europa de que EE.UU. no im
plique a la UE ni a las principa
les capitales europeas en las 
negociaciones sobre el futuro de 
Ucrania y haya virado hacia una 
posición más conciliadora con 
Moscú.

Ayer más temprano, el se
cretario de Defensa de EE.UU., 
Pete Hegseth, dijo que una paz 
duradera para Ucrania “debe 
incluir garantías de seguridad 
sólidas” para asegurar que la 
guerra no comenzaría de nuevo, 
pero que Washington “no cree 
que la adhesión de Ucrania a la 
OTAN sea un resultado realista”.

Un retorno a las fronteras de 
Ucrania anteriores a 2014 
también era un “objetivo poco 

realista”, dijo Hegseth.
Hegseth le dijo a sus aliados 

de la OTAN que Washington 
creía que debían desplegarse 
“tropas europeas y no europeas 
capaces” en Ucrania tras el 
conflicto para garantizar la paz, 
pero no estadounidenses, y que 
los soldados de la OTAN que 
estuvieran allí no estarían cu
biertos por la cláusula de de
fensa mutua de la alianza.

Los diplomáticos de la UE 
habían intentado sin éxito pre
sionar a la administración 
Trump para que desempeñara 
un papel en las conversaciones, 
le dijeron al FT personas invo
lucradas en los esfuerzos, su
brayando que el estado post
conflicto de Ucrania era una 
parte crítica de la arquitectura 
de seguridad de Europa.

En su lugar, las capitales de 
la UE creen que se les dirá que 
paguen por cualquier acuerdo 
que se acuerde en dinero, armas 
y tropas sobre el terreno.

“¿Cómo implementar cual
quier acuerdo sin Europa?”, dijo 
un funcionario occidental en 
respuesta a la declaración de 
Trump. “El dinero y las botas 
serían europeos”.__
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25% AL ACERO Y EL ALUMINIO
Las empresas 
de Estados 
Unidos sufren 
los aranceles 
de Trump

La incertidumbre y la posible volatilidad de los 
precios ya son patentes, incluso antes de que 
entren en vigor las nuevas tarifas anunciadas por 
la Casa Blanca, el próximo 12 de marzo

El sector energético advirtió que los aranceles podrían afectar la producción nacional de energía, bloomberg

___Claire Bushey 
___ Amanda Chu
----- Gregory Meyer

La amenaza de Donald Trump 
de imponer grandes aranceles al 
acero y el aluminio está ha
ciendo mella en la industria 
estadounidense, a medida que 
empresas como fabricantes de 
diversos productos y compañías 
de petróleo y gas natural se en
frentan a un aumento de los 
costos de los metales.

Muchos ejecutivos están in
tentando descubrir formas de 
mitigar las consecuencias del 
aumento de los precios, a pesar 
de que los aranceles del 25% no 
entrarán en vigor hasta dentro 
de un mes.

“Hasta ahora lo que preve
mos son muchos costos y mu
cho caos”, dijo el CEO de Ford, 
Jim Farley, en una conferencia 
automovilística el martes. 
Añadió que volvería a Was
hington ayer para hacer lobby 
con los políticos por segunda 
vez en tres semanas: “Tienen 
que entender que hay mucha 
incertidumbre política. Pero 
mientras tanto nos esforzamos 
por gestionar la empresa como 
profesionales que somos”.

La presión se debe a que la 
Casa Blanca anunció el lunes 
que Estados Unidos impondría 
aranceles del 25% a todas las 
importaciones de acero y alu
minio a partir del 12 de marzo, 
como parte de un amplio pro
grama de políticas comerciales 
proteccionistas que han in
quietado a muchas empresas 
estadounidenses.

EE.UU. es un importador 
neto de acero y aluminio, por lo 
que se espera que los aranceles 
hagan subir los precios en todo el 
mercado del país. El sobreprecio 
que pagan las fábricas del Medio 

Oeste por el aluminio, en com
paración con el de Londres, se ha 
disparado en los últimos días. Y 
los futuros sobre esta diferencia 
de precios en cuanto a trans
porte, impuestos y otros costos 
para el mes que viene se han 
disparado un 25% desde finales 
de enero, según datos de LSEG.

En el caso del acero, incluso 
las empresas que no lo importan, 
notarán el impacto de los aran
celes ya que las siderurgias na
cionales aumentarán los precios.

Rye Druzin, director de 
precios del acero para América 
de Argus Media, señala que los 
precios empezaron a subir en 
EE.UU. en las tres semanas 
después de que Trump amena
zara por primera vez con im
poner aranceles generalizados a 
Canadá y México, dos de las 
mayores fuentes de importa
ciones de acero de EE.UU.

A su vez, los fabricantes de 
acero han presionado para que 
suban los precios. Los futuros 
sobre el precio de la bobina la
minada en caliente -un producto 
que a menudo se considera un 
punto de referencia para los 
precios del acero- han subido 
alrededor de u$s70 a u$s850 la 
tonelada desde finales de enero 
en EE.UU., según datos de Fact- 
Set. “Las fábricas están aprove
chando al máximo la incerti
dumbre que rodea a la situación 
actual”, afirma Druzin.

En Coca-Cola, el aluminio y el 
acero utilizados en latas y bote
llas representan el 26% de los 
envases de sus bebidas a nivel 
mundial. Su CEO, James Quin- 
cey, señala que los aranceles a las 
importaciones de aluminio po
drían obligar a la empresa a uti
lizar más botellas de plástico. 
Pero añade que el costo de los 
aranceles se limitará probable
mente a Norteamérica y no 
afectará al volumen mundial de

“Hasta ahora, lo que 
prevemos son muchos 
costos y mucho caos”, 
dijo el CEO de Ford, Jim 
Farley, esta semana

ventas en 2025: “Es un costo que 
sería mejor no tener en EE.UU., 
pero nos las arreglaremos”.

Asociaciones y analistas del 
sector energético han advertido 
que los planes arancelarios de 
Trump podrían frenar su obje
tivo de incrementar la produc
ción nacional de energía, bajar los 
precios para los consumidores y 
fortalecer la fabricación nacional.

La industria depende en gran 
medida del acero y el aluminio 
para la perforación de petróleo y 
gas natural, gasoductos, infra
estructura de redes y compo
nentes de energías renovables 
como turbinas eólicas y basti
dores para paneles solares. “Es
tos materiales no se encuentran 
fácilmente en EE.UU. Estamos 
comprometidos a trabajar con la 
administración Trump en es
trategias que eviten consecuen
cias no deseadas”, ha declarado 
Dustin Meyer, vicepresidente 
senior de política, economía y 
asuntos reguladores del Instituto 
Americano del Petróleo.

Las importaciones de tube
rías y otros productos metálicos 
laminados, utilizados por los 
productores para perforar po
zos, representaron el 40% de la 
demanda estadounidense, según 
la consultora energética Wood 
Mackenzie. Canadá y México 
representaron el 16% de las im
portaciones estadounidenses de 
esos productos el mes pasado.

Nathan Nemeth, analista de 
Wood Mackenzie, advierte que 
los aranceles “podrían generar 
una nueva inflación de los cos

tos”. Y David Gitlin, CEO del 
fabricante Carrier Global de 
Florida, declaró el martes que la 
empresa estaba segura de haber 
mitigado el impacto de los 
aranceles sobre el acero y el 
aluminio, pues ya se había ase
gurado el acero que necesitaba 
en Norteamérica para este año. 
Carrier fabrica sistemas de ca
lefacción y refrigeración y pro
vocó el enojo de Trump en su 
primer mandato debido a sus 
planes de trasladar algunos 
puestos de trabajo a México.

Según Gitlin, los aranceles 
generales a los productos me
xicanos perjudicarían más que 
los aranceles sobre los metales, 
pero Carrier está considerando 
ajustar los precios y la forma en 
que trabajaba con los provee
dores, así como incrementar la 

Juzgado Nacional de Primera Instancia en lo Civil Nro. 39. a cargo de la Dra. 
Maria Victoria Pereira, Secretaría única, a cargo del Dr. Gabriel Pablo Pérez 
Pórtela, sito en la Av. de los Inmigrantes nro. 1950. 5to piso de esta Ciudad 
comunica por dos días, en los autos caratulados "NORIEGA LIDIA ANGELA 
sobre sucesión AB-intestato' (expíe. No 87 887/2019). que la señora martiliera 
María Gloria Estévez Greig rematará públicamente el día martes 18 de febrero 
de 2.025. a las 11.45 horas, en sala de actos de la calle Jean Jaures No 545 
de la Capital Federal, la unidad funcional No 41, piso 8o. depto. “C y la unidad 
complementaria Vil (baulera), planta azotea, identificada corno 8 C", ubicadas en 
la calle Juan Francisco Seguí No 3.955/3.957, entre las de República de la India y 
Laflnur. de CABA.- Superficies: UF 41: 75.86 m2; UC Vil: 1.53 m2.- Porcentuales: 
UF 41: 2.64%: UC Vil: 0,05%.- Nomenclatura catastral, circunscripción 18, sección 
21. manzana 80. parcela 23-a.- Inscripción dominial matrícula FR 18-11972/41 
y complementaria VIL- Título de propiedad glosado en autos.- Desocupadas.- 
Consta de: living comedor con balcón corrido al contrafrente, pasillo de distribución. 
2 dormitorios con placard (uno de ellos con balcón), baño completo, cocina, 
lavadero y dependencia con baño, tiene doble ingreso, principal y de servicio; 
en buen estado de conservación.- Puede visitarse los días 14 y 17 de febrero de 
2.025, entre las 11 y 12 horas.- Registra deudas: GCBA, al 8/4/24. S 6.508,09 - 
Aysa S A . 27/5/24. S 401 966.89 - Expensas, al 29/7/24. periodos 2/2021 al 
7/2024. S 3.267.669.- (capital + intereses).- Más sus respectivas actualizaciones.- 
Basede venta USS 190,000 - Al contado y al mejor postor - Seña 30%.- Comisión 
3%, más 0,25% según acordada 10/99 de C.S.J .N - Sellado boleto 1%.- Quien 
resulte adquirente se hara cargo de las expensas, en caso de insuficiencia de 
fondos, respecto de las deudas del inmueble en concepto de impuestos, tasas 
y contribuciones, en caso de resultar insuficiente el producido de la subasta el 
comprador se hará cargo de las mismas desde la toma de posesión por adherir 
la suscripta a la doctrina plenaria de los autos Servicios Eficientes c /Yabra' - Se 
hace saber que deberá anunciarse a viva voz el nombre del poderdante en caso 
de invocar un poder.- Para concurrir a los remates el público podra inscribirse en 
la web del Alto Tribunal ingresando al link https, //turnos.csjn.gov.ar/.- Publiquese 
por dos días en el diario El Cronista Comercial Ciudad Autónoma de Buenos 
Aíres. 10 de febrero de 2.025.- Gabriel Pablo Perez Pórtela Secretario

producción estadounidense: 
“No es la primera vez que nos 
enfrentamos a aranceles. Nos 
estamos apoyando en nuestras 
fábricas en EE.UU.”

Ejecutivos de LCI Industries, 
una empresa que fabrica chasis 
y otras piezas para vehículos, 
dijeron que los aranceles sobre 
los metales, más el arancel 
adicional del 10% a los produc
tos chinos, “son una sobrecarga 
que podría hacer mella en 
nuestros márgenes de benefi
cio”. La empresa espera mini
mizar el impacto de los aran
celes repartiendo el costo entre 
proveedores y clientes, pero 
reconoce que la situación ge
neral es de incertidumbre. “Por 
desgracia, las cosas cambian 
cada día”, señala Lillian Etzkorn, 
directora financiera de LCI_
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Dos empresas argentinas, cerca 
de entrar al club de los unicornios

Hernán Corral, Gastón Irigoyen y Juan Fantoni, fundadores de Pomelo, la firma local especializadaen tecnología y servicios financieros

Pomelo y RecargaPay, dos reconocidas 
fintech argentinas, lograrían esa categoría 
en 2025 "

___ Juana Posbeyikian
___ jposbeyikian@cronista.com

S
i bien el mercado de 
Venture Capital atra
viesa un momento de 
mayor cautela y recau
dar fondos se volvió más desa
fiante, al menos una docena de 

empresas de América Latina 
podrían convertirse en unicor
nios, según un informe de Dis

trito, la plataforma especiali
zada en inteligencia artificial e 
innovación que realiza este re- 
levamiento desde 2019.

La plataforma brasileña 
destaca a 12 empresas latinoa
mericanas con potencial para 
ser valuadas en u$s 1000 mi
llones, de las cuales dos son ar
gentinas. Se trata puntualmente 
de Pomelo y RecargaPay, dos 
fintech que resuenan en el

A pesar de que el capital 
de riesgo se comprimió y 
se retrajo, el 69% de los 
emprendedores e inver
sores ve una mejora en el 
escenario de inversiones 
para 2025

mercado local.
Pomelo, la firma local espe

cializada en tecnología y servi
cios financieros, opera en seis 
mercados de la región (Argen
tina, Brasil, Chile, Colombia, 
México y Perú) y cuenta con 
clientes corporativos como 
bancos, empresas multinacio
nales y startups de tecnología 
como Rappi, Bitso, Stori, No
mad, Payjoy, Ripio y AstroPay.

Fundada en 2021 por Gastón 
Yrigoyen, Hernán Corral y Juan 
Fantoni, la compañía levantó, a 
comienzos del año pasado, una 
ronda de inversión por u$s 40 
millones liderada por Kaszek -el 
fondo de venture capital más 
grande de América Latina- 
destinada a duplicar su negocio 

y lo que se traduce en una re
caudación de u$s 103 millones 
en cuatro años.

Por su parte, RecargaPay es 
una fintech argentina con pre
sencia en Brasil que permite a 
las personas no bancarizadas 
recargar sus teléfonos prepagos. 
RecargaPay tiene sede en SÓo 
Paulo, Miami y Buenos Aires y 
cuenta con el apoyo de un grupo 
de inversores liderado por DN 
Capital y FJ Labs, y más de 100 
inversores a través de las pla
taformas de crowdfunding An- 
gelList y FundersClub.

Fundada en 2010 por el 
emprendedor Rodrigo Teijeiro, 
en 2023, la empresa presentó 
ingresos de más de u$s 200 
millones y, en octubre del año 
pasado, recibió aprobación del 
Banco Central de Brasil para 
operar como una entidad fi
nanciera lo que les permitirá 
ampliar las soluciones de cré
dito, finanzas e inversión.

Además de las argentinas, 
otras compañías señaladas por la 
plataforma son: Stark Bank Ex
peditions, con respaldo de Jeff 
Bezos, la fintech mexicana 
Kueski, la empresa de mante
nimiento industrial Tractian y 
Mottu, una empresa de alquiler 
de motos para la “gig economy” 
(modelo de trabajo alternativo) 
que tiene entre sus inversionis
tas a Bicycle Capital, entre otras.

Los indicadores que toma 
Distrito para hacer la selección 
son en base a las métricas de las 
empresas como ingresos, volu
men de inversiones recibidas, 
velocidad de crecimiento de la 
fuerza laboral y capacidad de 
escalar el negocio.

A pesar de que el ecosistema 
de startups latinoamericano 
vive un momento de reconver
sión, los emprendedores man
tienen el optimismo para este 
año. Según una investigación de 
LatAm Tech Report, el 69% de 
los emprendedores e inversores 
ve una mejora en el escenario de 
inversiones para 2025 en donde 
se destaca la inteligencia arti
ficial implementada principal
mente en las fintech.

Según datos de Distrito, en 
2024, América Latina recibió 
inversiones por u$s 3,4 billones 
para empresas de tecnología, un 
volumen comparable al de 2020 
y 10 veces mayor a lo invertido 
en 2015 (u$s 300 millones)—
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